

El ejemplo de Suiza

El desequilibrio de los presupuestos de los Estados, liquidados en los tiempos presentes casi todos ellos con déficit, es una de las características de la postguerra.

La liquidación de los enormes gastos de guerra en los países que fueron beligerantes, así como labores reconstructivas de los campos de batalla, necesitan de una adaptación a las exigencias productoras de tiempo de paz, y el trastorno que en todos los presupuestos, tanto los familiares como en los de los Estados, producen la elevación de precios de las mercancías y la de sueldos y salarios, sin que haya habido aumentos de ingresos adecuados, plantean problemas de difícil solución, que, tratándose de la Hacienda pública, no pueden ser otros que innovaciones tributarias; en estas últimas ha de procederse con exquisita prudencia, ya que el simple anuncio de proyectos de determinadas contribuciones son causantes de daños inútiles y evitables.

Ejemplo provechoso de esto último nos lo proporciona no ha mucho Suiza con su proyectado impuesto sobre el capital, cuyo objeto era llevar a cabo reformas de carácter social, que envolvían gastos considerables para el presupuesto federal suizo.

Según el proyecto, las fortunas inferiores a 80.000 francos estaban exentas del impuesto. En cuanto a la tarifa del impuesto, comenzaba para los patrimonios individuales en el 8 por 100, y subía, en forma progresiva, hasta el 60 por 100, sobre las fortunas que excediesen de tres millones de francos. Las empresas y compañías de todas clases pagarían el 10 por 100 de su patrimonio, pudiendo satisfacer el impuesto en obligaciones o en otros títulos sociales. Para atender los enormes pagos al Estado, ordenaría éste la ampliación de las emisiones de billetes de Banco, y toda la banca estaba obligada a cooperar al plan propuesto, fiscalizando las fortunas de sus clientes.

La votación del principio en que se basaba tal proyecto, siguiendo el sistema del referendum, se sometió al pueblo suizo. La ansiedad del público llegó a tener carácter febril.

El plebiscito rechazó no ha mucho, por gran mayoría de votos, el proyectado impuesto; pero una gran parte del daño estaba hecho.

El capital se asustó. Se calcula que en una sola semana las retiradas de los depósitos bancarios excedieron de 100 millones de francos. Se vendieron acciones y obligaciones suizas de todas clases para adquirir valores extranjeros, especialmente norteamericanos. Capital trasladado a Londres, huyó también de allí, al saber que otro proyecto de impuesto sobre el capital iba a ser plataforma para las elecciones generales británicas.

En las Bolsas suizas, las cotizaciones de los títulos de la deuda pública federal, así como los de la cantonal y municipal, sufrieron considerable descenso. Como resultado de todo esto se produjo una situación económica tal, que no hubo posibilidad de emitir nuevos empréstitos. La ciudad de Winterthur, que había acudido al mercado solicitando cinco millones de francos al 4 1/2 por 100, sólo obtuvo millón y medio.

Las clases obreras acudieron también, presas de pánico, a los establecimientos bancarios para retirar sus ahorros.

Se elevó el tipo de interés, lo que supone un obstáculo para el desenvolvimiento de todas aquellas empresas industriales o mercantiles que solicitan créditos bancarios. Nueve décimas partes de las fábricas de relojes tuvieron que cesar sus trabajos. El doctor Laur, jefe del partido agrícola, declaró que si se aplicase el temido impuesto, se arruinarían los pequeños agricultores, tiendas y talleres se cerrarían y los obreros quedarían en mitad del arroyo.

El crédito del país amenazaba desmoronarse. El Banco Nacional, en la semana siguiente al día en que se señaló la fecha para el plebiscito, fué obligado a emitir más de 90 millones de francos en billetes. El precio del franco suizo bajó en todos los mercados monetarios del mundo.

El pueblo suizo, más inteligente que los autores del proyecto, lo rechazó, comprendiendo que, mientras es posible imponer tributos sobre lo producido, es suicida disminuir por impuestos el capital, que es uno de los factores concurrentes a la producción.

Desaparecido el peligro con que se amenazó el capital, no se crea por eso, que inmediatamente se ha vuelto a la normalidad. Algunos capitales expatriados de Suiza no volverán a ella, con grave daño para la misma clase obrera, a la que pretendía favorecer el proyecto. La experiencia reciente del pueblo suizo puede servir de ejemplo en casos análogos en España, ejemplo simbolizado eternamente en la fábula de la gallina de los huevos de oro.

Emilio MIRANDA

El Ruhr organiza la resistencia pasiva

Los comunistas se agitan

(De nuestro servicio especial)

PARIS, 9 (a las 14,45). Faltan sólo horas para que Francia, a poyada materialmente por Bélgica y moralmente por Italia, se lance sobre Alemania para someterla al implacable régimen de requisas, exacciones y fiscalizaciones.

Ante la inminencia del hecho cabe preguntarse: ¿Cómo recibirá Alemania rencores a los ingenieros y soldados franceses y cuál será la reacción inmediata de los centros obreros del Ruhr en presencia del invasor? Aunque los corresponsales mejor situados en Alemania informan sobre esto, conviene de todos modos recoger la impresión de los enviados de la Prensa parisense en Rhenania.

Casi todos señalan los primeros síntomas de la agitación fomentada por la propaganda del comunismo internacional, y en la que el comunismo francés toma parte activa. Varios «leaders» extremistas, entre ellos Marcel Cachin, arreglan a la multitud en los centros obreros de Rhenania, excitándola a la resistencia armada. En París el organismo denominado «Comité de acción contra el imperialismo y la guerra», formado por delegados del partido comunista y de la Confederación General del Trabajo Unitaria, está reunido en sesión permanente, dirigiendo la campaña en la capital y en las provincias contra la ocupación de la cuenca del Ruhr.

Pero más eficaz que la acción del comunismo francés podría ser la actitud del Gobierno británico, que ha entablado oficiosamente conversaciones con Alemania, con objeto de evitar incidentes motivados por la ocupación de la cuenca del Ruhr. Parece que el Reich ha dado a Inglaterra seguridades relativas, diciendo que, aunque ha tomado las medidas posibles, no puede responder de los obreros sindicados ni puede tampoco obligarles a cooperar en la acción de Francia.

La emoción que ha producido la campaña extremista en ciertos medios populares se desvanecerá así que se aleje el espectro de la guerra; pero, mientras tanto, obreros y patronos organizan en la cuenca del Ruhr la resistencia pasiva, que planteará a Francia el dilema de alimentar una población ociosa o abandonar a todos los extremos del hambre. Descartada la segunda hipótesis, que contiene verdadero germen de guerra, queda la primera, que viene a robustecer las dudas sobre la eficacia financiera de la política de guerra de Francia.

F. ORTIZ DE ECHAQUE

Italia nos pide trato de nación favorecida

(De nuestro servicio especial)

ROMA, 9.—El periódico nacionalista «Idea Nazionale», después de exponer que las negociaciones del Tratado comercial italo-español tropiezan con algunas dificultades, sostiene que Italia pide justamente el trato de nación más favorecida, y que en este extremo ni puede ni debe ceder.

Asegura el periódico que aunque Italia tiene nominalmente derecho a la tarifa mínima, en realidad las Aduanas españolas le aplican una tarifa intermedia, porque la verdadera tarifa mínima está formada a base de derechos de Aduanas reducidos, tal como han sido fijados por España en los cuatro últimos Tratados comerciales que ha firmado, y cuyos beneficios no se hacen extensivos a Italia.—Daffina.

Viene a hablarnos de enseñanza y visitará Tánger

Mr. Fribourg sale para Madrid

PARIS, 9.—Monsieur André Fribourg, diputado por Ain, ponente en la Comisión de enseñanza del proyecto de ley sobre la creación de la Casa de Francia en España, sale esta noche para Madrid, donde será recibido por las principales personalidades políticas.

En las conversaciones que el señor Fribourg va a mantener en Madrid se tratarán diversos asuntos actualmente pendientes entre Francia y España, y en modo especial el de las relaciones internacionales francoespañolas.

Desde Madrid Fribourg se dirigirá a Algeciras y a Tánger.

PARO SEMANAL EN LAS AZUCARERAS

ZARAGOZA, 9.—En el despacho del alcalde se reunieron éste, el gobernador civil y los directores de las diferentes Compañías azucareras, acordando empezar los descansos semanales a partir del próximo lunes, con objeto de poder dar trabajo al gran número de obreros que en la actualidad se hallan parados por falta de producción.

Reunida la Comisión municipal que entiende la cuestión de las viviendas, acordó dirigirse a la casa Miró y Trepat, de Barcelona, que, como se recordará, ofreció invertir 20 millones de pesetas en la construcción de casas baratas en Zaragoza, rogándole que se sirva concretar detalladamente los términos de su proposición.

La Comisión decide que Alemania faltó a sus compromisos

Inglaterra votó contra el acuerdo. «Alemania no pagará por la violencia.» (Cuno.)

El primer paso

(De nuestro servicio especial)

PARIS, 9 (a las 14,15). A pesar del alegato de los representantes del Reich, venidos a comparecer ante la Comisión de Reparaciones, ésta acaba de protocolizar la falta voluntaria de Alemania en las entregas de carbón, dándose así el último paso para preparar la acción jurídica. Esta no puede tardar, y hoy o mañana vivirá Francia el día más grave conocido desde la ocupación de Francfort en 1920.

Ayer empezaron a concentrarse en Dusseldorf ingenieros y técnicos franceses, que serán destacados oportunamente en las minas y bosques de la cuenca del Ruhr. También se señalaron ayer y hoy movimientos de tropas; hasta ahora se trata solamente de concentraciones en los puntos estratégicos próximos a la zona de acción eventual que, según noticias fidedignas, tendrá como centro Essen para prolongarse a Bochum, en caso de necesidad. El general Degoutte, con su Estado Mayor, es esperado hoy en Dusseldorf. A pesar del misterio de que se rodean, los preparativos militares han causado alguna emoción, que el Gobierno se ha apresurado a disipar, declarando por boca de Poincaré que no se movilizará a un solo obrero, ni se llamará a filas un solo reservista.

La Prensa oficiosa insiste en señalar el carácter civil de la ocupación; el Ejército sólo será el agente ejecutivo y de protección, quedando la dirección de la empresa en manos del Poder civil, representado por la alta comisión interalada de Rhenania. Mas, junto a estas versiones de tendencia deliberadamente tranquilizadora, no se oculta la importancia de la concentración militar en el Ruhr, y se advierte que, en caso de necesidad, el mariscal Foch podría disponer de 300.000 hombres dispuestos a entrar en acción.

Se comprende fácilmente que unas y otras noticias están destinadas a unos y otros lectores, según el lado del Rhin en que se encuentran. La opinión pública francesa apoya resueltamente al Gobierno, aunque quizás falte esa intensidad, esa unanimidad de convicción en el éxito, que es indispensable para alcanzarlo.

F. ORTIZ DE ECHAQUE

PARIS, 9.—La Comisión de reparaciones por tres votos (Francia, Italia y Bélgica) contra uno (Inglaterra), ha decidido que Alemania ha incurrido en una falta voluntaria. Basa su decisión en el párrafo 17 del anexo segundo a la parte VIII del Tratado de Versalles.

TROPAS AL RHIN

BERLIN, 9.—Esta tarde ha corrido el rumor de que las tropas francesas habían avanzado hasta el límite de los territorios ocupados y habían llegado al límite de Essen en Mulheim. El diario de Berlín «Deutsche Allgemeine Zeitung» dice que el ejército francés del Rhin, ya se ha puesto en marcha, y que desde el lunes atraviesan Maguncia grandes columnas de Intendencia y de tropas marroquíes. En la noche de ayer y en las primeras horas de hoy han llegado a Dusseldorf varios Estados Mayores de tropas francesas y en los alrededores de Neuss se han congregado fuertes núcleos de soldados con numerosa artillería pesada. En el distrito de Dusseldorf, el comandante francés ha ordenado la requisita de los automóviles particulares.

La Agencia Wolff dice que de Maguncia han salido ayer 33 trenes cargados de tropas francesas, pero hasta ahora el servicio de ferrocarriles de Alemania no ha sufrido ninguna perturbación.

Según «La Gazette de la Ocho de la Noche», 120.000 hombres aproximadamente tomarán parte en la ocupación con un armamento formidable.

Los ingenieros franceses han llegado ayer a Dusseldorf. Se dice que los ingenieros italianos y belgas llegarán mañana. Parece que los comisarios franceses de carbón Costé y Ader dirigirán la Delegación de ingenieros franceses.

Sin embargo, la fecha exacta del avance se ignora, pero de los datos que poseen las autoridades interesadas, parece deducirse que no será antes de veinticuatro horas, debiendo esperarse si se han de crear los informes de París a que la Comisión transmita su decisión a los Gobiernos. «L'Oeuvre», de París, dice que a las cinco de la mañana del jueves, pasará la frontera de la zona neutral y que a la hora en que Poincaré suba a la tribuna del Congreso, los soldados franceses ya habrán formado pabellones con sus fusiles en las plazas alemanas.

Se teme en Essen que la ocupación de esta ciudad tendrá repercusiones serias en toda Alemania, puesto que ésta no podrá ser aprovisionada de carbón.

Por último, existe una gran dificultad, y es la de la modificación necesaria de la organización del trabajo.

En respuesta a ciertas informaciones que suponen que el mando de las tropas inglesas en el Ruhr ha subordinado su concurso para facilitar el paso de las tropas francesas a las instrucciones de Londres, se declara, por el contrario, que las autoridades inglesas de Colonia harán todo lo posible por facilitar las disposiciones del mando francés.

LOS PREPARATIVOS BELGAS BRUSELAS, 8.—El departamento de la Defensa Nacional ha comenzado el sábado último a adoptar las medidas necesarias para el envío de tropas belgas a Rhenania.

El Papa envía un millón de liras a la Europa central

El Vaticano alimenta a 60.000 rusos

(De nuestro servicio especial)

ROMA, 8.—Con ocasión de la Epifanía, el Papa ha enviado a los Cardenales Schulte (Colonia), Bertrane (Breslau), Piffi (Viena) y Faulhaber (Munich) un millón de liras para atender a las necesidades de la Europa central.

Dentro de pocos días serán enviadas a Rusia en un buque del Lloyd Triestino sesenta toneladas de telas en piezas de diversas cualidades y colores, juntamente con aquella cantidad de hilo y de botones necesaria para confeccionar vestidos de mujer y de hombre.

Diariamente se nutren merced a la caridad del Pontífice unos 60.000 hambrientos rusos, y se espera que este número pueda aumentar, debido al éxito de las colectas y de los ofrecimientos de los particulares.

Dentro de poco se abrirá una nueva estación de socorros en Oremburgo, en los Urales.—Daffina.

No se pueden propagar los artículos de George

La Comisión interalada ordena que los arranquen de las paredes

PARIS, 9.—Comunican de Coblenza al periódico «Le Matin» que la Alta Comisión interalada ha ordenado sean arrancados de todo el territorio escritos pegados en las paredes con la copia del último artículo semanal de Lloyd George.

Austria y Hungría firman un acuerdo

BUDAPEST, 9.—Las negociaciones entabladas para la conclusión de un Convenio económico austro-húngaro han terminado con éxito satisfactorio.

El canciller Seipel ha declarado a los representantes de la Prensa que ambos Gobiernos han propuesto la firma de un Convenio de arbitraje general, en el que se demuestra que tanto Austria como Hungría trabajan en pro del mantenimiento de la paz en Europa central.

Dos abrigos 500.000 francos

PARIS, 9.—Una de las grandes casas de pieles de París vendió ayer a dos clientes dos abrigos: uno de cibelina, en 260.000 francos, y otro de chinchilla, en 225.000. Hasta muchísimo tiempo no se había registrado una venta tan importante.

El Clero inglés exige sus derechos de ciudadano

LONDRES, 9.—La Comisión formada para remover las trabas legales que pesan sobre el Clero inglés, por lo que se refiere a sus derechos de ciudadanos, exige del Gobierno que se modifiquen las leyes de excepción que prohíben a los sacerdotes anglicanos y católicos ser elegidos para representar al pueblo en las Cortes. También reclaman el mismo derecho en los Concejos municipales. La ley de 1801 y la de 1829, por las cuales fueron excluidos los anglicanos y católicos, respectivamente, «nos clasifica, dice el presidente de la Comisión, como criminales o locos en el ejercicio de la ciudadanía».

INDICE-RESUMEN

Una fórmula política española que será internacional, por el doctor Frobergger Pág. 3
El tesoro histórico... político, por «Curro Vargas» Pág. 3
Frustradas (Mi cumpleaños), por Carlos Luis de Cuenca Pág. 3
Por la Prensa extranjera Pág. 3
Cotizaciones de Bolsas Pág. 3
Deportes: España contra Francia (Los franceses se entrenarán con equipos británicos), Pág. 5
Crónica de sociedad, por «El Abate Farías» Pág. 5
Noticias Pág. 5

PROVINCIALES.—La Comisión sevillana obsequia en Barcelona al Comité de la Exposición de Montjuich.—En Cartagena ha embarcado con dirección a Orán el señor Ramón y Cajal.—La Asociación de Estudiantes Católicos de Salamanca ha adquirido un magnífico edificio social. Ha quedado constituida en Zaragoza la Junta local del Partido Social Popular (página 2).

MARRUECOS.—El enemigo hostilizó ayer la avanzadilla de Tizzi Olma y la posición de Tamassuin (pág. 2).

EXTRANJERO.—Con el voto en contra de Inglaterra, la Comisión de reparaciones ha decidido que Alemania no ha cumplido sus compromisos, en lo referente al carbón.—Las tropas francesas se concentran en el Rhin con mucha artillería pesada.—Francia ha comunicado a Inglaterra las medidas que piensa adoptar.—Agitación comunista en el Ruhr.—Italia va a construir 1.000 aviones militares.—El Papa ha enviado a los Cardenales alemanes y austriacos un millón de liras.—Se ha firmado un acuerdo económico austro-húngaro (páginas 1 y 2).

EL TIEMPO (Prométicos del Observatorio).—En toda España, vientos flojos de dirección variable y buen tiempo. Temperatura máxima en Madrid, 10,6 grados, y mínima, 2,1 grados. Temperatura máxima en provincias, 17 grados en Tortosa, Valencia, Huelva, Algeciras y Málaga, y mínima, —3 grados en Zamora.

(Véase la información completa en la sección de noticias, en la quinta plana.)

LO DEL DIA

El tesoro artístico

Hay para felicitarse de la solución que ha dado al pleito de la conservación del tesoro artístico nacional el conde de Romanones. Anteriormente ovidos y precipitaciones se han corregido en el decreto que ayer firmó su majestad.

El texto es respetuoso con la propiedad de la Iglesia, y la forma en que el decreto se ultimó, en perfecta inteligencia con el representante de la Santa Sede, es la que imponía la naturaleza mixta del negocio. Nunca, en nuestros comentarios al primitivo proyecto, hemos imputado al ministro de Gracia y Justicia intenciones sectarias, sino cierta ligereza que fácilmente podía subsanarse, y como era de esperar, fué subsanada.

Nos complacemos en hacer constar que el presidente del Consejo ha procedido con la más exquisita corrección cerca del representante del Vaticano. Ciertamente, era la actitud que correspondía a la prudentísima entereza de monseñor Tedeschini quien, desde el primer momento trató del asunto con el Gobierno y sólo con el Gobierno.

Con reiteración se proclama en el preámbulo el más absoluto respeto a los derechos de la Iglesia, y en cuanto a la finalidad del decreto, se afirma que no es otra que la de robustecer la autoridad eclesiástica.

En pocas naciones habrá una tan abundante literatura jurídica sobre el patrimonio artístico como en España. Mas, al igual de las restantes órdenes legislativas, las leyes no se cumplen y hay que reiterarlas. Que el Estado ponga al servicio de la Iglesia su fuerza coercitiva para el cumplimiento de las órdenes en esa misma materia de la venta de los objetos artísticos, no es caso nuevo; hasta hay precedentes muy próximos...

Finalmente, no puede pasar inadvertido el carácter provisional que concede el preámbulo a la nueva disposición, el anuncio de una ley y el deseo de negociar con la Iglesia el definitivo estatuto.

Actuación práctica

No podemos suscribir los puntos de vista de algunos colegas que, en presencia del discurso de Cambó en Barcelona, quieren negar sinceridad al político catalán, o se dedican a la vedada tarea de escudriñar intenciones.

No es que veamos nosotros en Cambó un idealista puro; mas no nos cuesta trabajo creer que, ante la situación que se encuentra Cataluña, un hombre como él, consciente de su responsabilidad, aspire a facilitar una solución a uno de los problemas más graves que tiene hoy planteado el Gobierno de España. Lo que procede, a nuestro juicio, es recoger en Madrid las palabras de amistad que nos llegan de allende el Ebro. Si, por el contrario, Madrid y el conjunto de las demás regiones españolas hostilizan a Cataluña o a una de sus partes, el resultado fatal será la guerra civil.

Somos parcos en el elogio al discurso de Cambó, porque harto se ha hablado del asunto. Lo que precisa es, ante todo, una actuación práctica, y creemos que los regionalistas catalanes han de encontrar en el resto de España fuerzas políticas que colocoen a la cabeza de su programa la autonomía regional y local.

El periódico y la empresa

El periódico norteamericano Chicago Tribune ha decidido reunir todos sus servicios en un edificio de nueva planta, que ha sido presupuestado en siete millones de dólares.

Al señalar este hecho a nuestros lectores, pretendemos tan sólo que comparen por un momento el estado de nuestra Prensa con la situación de los diarios americanos, y que deduzcan consecuencias.

Tenemos en España un concepto muy equivocado de la Prensa. Juzgan muchos incompatible el ideal inmutable, el criterio definido, la orientación fija de un periódico con su organización industrial, a semejanza de las demás empresas. Creen erróneamente que ideal y empresa son dos términos irreductibles. No lo son; pero del mismo modo que, en la mayoría de los casos, subordinan los periódicos la idea al negocio, la Prensa católica deberá siempre posponer la empresa a los principios, considerando como secundario el negocio, que sólo será lícito cuando se ponga al servicio de la idea.

Un partido unificador en Irlanda

LEAFIELD, 9.—Se ha creado un nuevo partido para sostener el Gobierno del Estado libre irlandés de los distritos de Dublin. Este partido nombrará candidatos para las próximas elecciones, y su lema será trabajar por la unión de Irlanda y la fusión de los partidos para trabajar juntos en favor del país.

A NUESTROS LECTORES

TODA LA CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA DEBE DIRIGIRSE AL SEÑOR ADMINISTRADOR DE «EL DEBATE», APARTADO 466

Se pide en Portugal la enseñanza religiosa

La libertad de los padres es sagrada, según un ex ministro demócrata

LISBOA, 9.—«¿Qué democracia es esa donde no existe para un padre la libertad de educar a sus hijos conforme a su conciencia, libertad más sagrada de todas las libertades?», ha dicho el ex ministro de Instrucción pública Leonardo Coimbra en una entrevista. Y ha continuado: «Contra la oposición del partido, insisto en afirmar que es urgente para los demócratas tolerar la enseñanza religiosa. Ahora, libro de la política y del partido, trabajaré convencido de que dentro de poco tiempo todo el mundo estará de acuerdo con mis ideales de justicia y libertad.»

Hoy se decía en la Cámara que este ex ministro, que intentó durante su estancia en el Poder presentar una ley que autorizase la enseñanza religiosa en los colegios particulares, se separa del partido demócrata, y trata de fundar en Oporto un grupo independiente de intelectuales y políticos, con un periódico diario moderno como órgano oficial del partido.

Se asegura que el nuevo ministro de Instrucción pública será Ferreira Simas.

CONTINUAN LOS TEMORES

LISBOA, 9.—Continúan los rumores de alteración de orden público.

Los periódicos republicanos afirman que con los monárquicos los que conspiran. Los monárquicos aseguran que los demócratas de la izquierda están en desacuerdo con el Gobierno y pretenden dar un golpe de fuerza.

En todos los cuarteles del Ejército, Marina y Guardia republicana las tropas están acuarteladas.

Se han doblado las fuerzas de Policía y los agentes practican checks después de la media noche hasta en las calles más céntricas de la ciudad.

También en los pasillos de la Cámara se comentaban las noticias recibidas de Oporto, de que los monárquicos se reúnen impunemente en Portugal, donde por esta causa reina gran efervescencia.

HUELGA DE ACOMODADORES

LISBOA, 9.—El Sindicato de los acomodadores de Oporto amenazan con declarar la huelga si no se aumentan los jornales.

ESTUDIANTES A ESPAÑA

LISBOA, 9.—La Comisión de estudiantes portugueses que se dirige a España ha enviado un telegrama desde la frontera saludando al Gobierno y haciendo votos por la cordialidad política hispanoportuguesa.

El Sahara atravesado en automóvil

PARIS, 9.—La caravana de automóviles-órugas ha terminado la travesía del Sahara. Salgó el día 18 de diciembre de Touggourt (Sahara Oriental, departamento de Constantina), y ha efectuado un recorrido de 2.500 kilómetros en terrenos desprovistos de agua y caminos sin otra guía que la brújula; llegó a las orillas del Níger el día 4 del actual, haciendo su entrada en Tombuctú a las diez de la mañana del día 7, después de recorrer la última etapa, Boum-Tombuctú, sin paradas, en veintiseis horas.

La población ha tributado un recibimiento sin precedentes a los arrojados automovilistas, aplaudiendo entusiásticamente la entrada de la caravana.

Los cuatro coches que forman la caravana, así como el personal de la Misión, se hallan en perfecto estado.

En fecha próxima, la caravana emprenderá el viaje de regreso a su punto de partida, modificando ligeramente el itinerario seguido en alguna de sus últimas etapas.

Harding contra la retirada en el Rhin

El Gobierno francés reprimirá enérgicamente los manejos de los comunistas franceses

HARDING CONTRA LA RETIRADA DE LAS TROPAS?

WASHINGTON, 9.—Comunican de Washington que la resolución del Senado de retirar las tropas americanas de ocupación tropieza con la resistencia de Harding.

Una nota publicada por la Agencia Havas dice que, contrariamente a lo afirmado en un despacho de Washington, dirigido a la Prensa inglesa, en los círculos autorizados franceses declaran que el Gobierno norteamericano no ha realizado ninguna diligencia en lo que se refiere a la acción que haya de ejercerse en el Ruhr cerca del Gobierno francés, considerándose esto como poco probable.

EN LA CAMARA BELGA

BRUSELAS, 9.—M. Theunis ha hecho esta tarde en la Cámara una crítica del plan inglés, afirmando que el plan francés era excesivamente moderado y que renunciar a una cooperación militar constituía una importante concesión.

Francia está decidida a exigir lo que se la debe. ¿Podemos dejar que adopte ella sola las medidas que ha decidido? No lo hemos pensado. Con Italia estaremos al lado de Francia. Es muy triste haber visto a la Gran Bretaña alejarse en estas circunstancias de sus amigos de la guerra y de la paz. Nuestra actitud es firme. No hubiéramos podido adoptar otra. No recurrimos a la fuerza sino después de que han fracasado todos los medios.

El socialista Vandervelde aprobó después los principios afirmados por el primer ministro, declarando que Bélgica y Francia no son responsables de lo que ocurre, pero mostrándose opuesto a la ocupación del Ruhr, que, a su juicio, no será productiva.

Después, el ministro de Exteriores, Jaspar, ha dicho, entre otras cosas: «Si están en desacuerdo nuestros grandes vecinos, es Alemania la que tiene la culpa de ello, por negarse a reparar el crimen que perpetró en contra del Ruhr, es por hoy día, si pensamos en el peligro de guerra que allí sigue hallándose, por lo que allí se amenaza al mundo y porque allí está el centro de resistencia a nuestras justas reclamaciones. Cada vez que hemos accionado contra Alemania hemos logrado algo. Estamos, pues, decididamente, resueltos a conseguir lo que nos corresponde, por la paz o por la fuerza, si fuere necesario.»

DOS RECTIFICACIONES

BERLIN, 9.—La Agencia Wolf dice que la falsa información, según la cual, el Gobierno de los soviets detendrá a todos los súbditos de la Entente que residían en Rusia en el caso de que sea ocupado el Ruhr. Se desmiente igualmente la noticia de que el apellido polaco vaya a ser ocupado por las autoridades alemanas.

LA ACTITUD DE LOS COMUNISTAS
BERLIN, 9.—Los representantes de los

MEDIDA CONVENIENTE



—Váyase a casa en seguida, don Serapio, que como lo vea el ministro le va a echar la llave.

—¿Eh?

—Claro, señor. ¿No ve usted que su corbata y su pantalón 'hacen juego'?

Un plazo de cien años a las deudas aliadas

(SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO)

NUOVA YORK, 9.—La Cámara de Comercio ha acordado dirigir una petición al Congreso para que éste examine un plan de pago de las deudas europeas a los Estados Unidos. Según dicho plan, Norteamérica concederá a sus deudores un plazo de cien años, en vez de veinticinco que se concedieron para los diferentes empréstitos.

«LOS PAGOS EN ORO, DIFÍCILES»

LEAFIELD, 9.—En la reunión del Comité angloamericano para la consolidación de la deuda, Mellou, presidente de la Comisión americana, expresó su satisfacción de ver entre los delegados ingleses al ministro de Hacienda, que es la vez primera que tiene misión semejante.

Baldwin, que tiene intención expresa de pagar, expuso que para pagar ahora a los Estados Unidos en mercancías, habría que enviar a América mucha mayor cantidad de la que se adquirió durante la guerra, pues entonces los precios eran muy altos, y ahora han bajado mucho, y, además, quizá América no aceptaría esta forma de pago.

En estas circunstancias—añadió—, hay que buscar el medio de pago más práctico y más conveniente para los dos países y su comercio, pues los pagos en oro solamente son hoy difíciles.

Castellón sin periódicos

(SERVICIO TELEFÓNICO)

CASTELLÓN, 9.—Continúa en el mismo estado la huelga de tipógrafos, siguiendo sin publicarse los diarios locales.

—Han tomado posesión de sus cargos los alcaldes liberales nombrados por real orden de los pueblos de San Mateo y Morell.

Acuerdo sobre los Estrechos

Se teme un ataque turco a los ingleses en Chanak

LAUSANA, 9.—Los peritos aliados y turcos han convenido ya los términos en que ha de hallarse concebido el acuerdo referente a los Estrechos.

El Convenio, definitivamente redactado con arreglo al proyecto Fromaget-Poch, será sometido primeramente a los rusos y después a la Comisión plenaria.

¡ATACARAN LOS TURCOS EN CHANAK?

MALTA, 9. (De procedencia inglesa).—Súbditos británicos que acaban de regresar de las cercanías de Chanak y de Constantinopla dicen que, según informes fidedignos, los turcos tienen el propósito de atacar a los ingleses, si bien esperarán para ello el momento en que tengan reunidas ya frente a los ingleses sus mejores fuerzas en Chanak.

Parece que varios miles de soldados turcos se hallan ya en Constantinopla.

Las fuerzas terrestres y navales británicas están en constante alerta.

Los buques de guerra están dispuestos para cualquier contingencia.

CONSTANTINOPLA, 9.—Circula el rumor en esta plaza con bastante insistencia de que los griegos están organizando grandes núcleos militares en la Tracia oriental.

INTRANSIGENCIA TURCA

LAUSANA, 9.—La Comisión de minorías ha llegado a completo acuerdo sobre los puntos discutidos, con excepción de la amnistía y el servicio militar para las minorías.

El jefe de la Delegación francesa, Barrère, recordó las concesiones hechas por los aliados, expresando su confianza en que los turcos demostrarían a su vez iguales disposiciones de ánimo.

Habló después lord Curzon en parecidos términos.

Contestó Ismedt Bajá, que ni en lo tocante a amnistía ni en lo referente al servicio militar para las minorías, había cedido Turquía ni cederá ante los deseos de los aliados.

Turquía—añadió—será una patria hospitalaria para todos, y en ella la ley común ha de ser mucho mejor y de mayor eficacia por todos conceptos, que no todas cuantas garantías piden los aliados.

PERITOS TURCOS EN LONDRES

LONDRES, 9.—Varios peritos financieros turcos, que esperan discutir con el Gobierno inglés la situación en el próximo Oriente, han llegado a Londres. Es poco probable que sean recibidos oficialmente.

Italia construirá 1.000 aviones militares

ROMA, 9.—Según «La Epoca», el programa de aviación que va a realizarse inmediatamente abarca la creación de una flota aérea formada por 1.000 aparatos.

Esto fue acordado ayer en una reunión celebrada por los ministros de la Guerra y de Marina y los más significados generales y almirantes, con el fin de estudiar la cuestión de la aviación italiana.

El general Díaz leyó una exposición acerca del estado actual de la aviación, y se reconoció por todos la urgente necesidad de crear dentro del más breve plazo una aviación militar proporcionada a las necesidades de la nación. Se acordó confiar a la industria italiana la construcción de un importante número de aeroplanos de diversos tipos y se nombró al general Piccio comandante general del Servicio de aviación.

Una mujer ejecutada en Londres

LONDRES, 9.—Esta mañana a las nueve y media fue ejecutada Bywater en la prisión de Pontonville. Cinco minutos más tarde fue ejecutada su cómplice, la señora Thompson en la prisión de Holloway.

En Inglaterra solían ser indultadas las mujeres, y hoy, para evitar todo incidente se suprimieron los toques que anunciaban las ejecuciones. No obstante, los alrededores de la cárcel se agruparon más de 5.000 personas y grupos de mujeres paseaban grandes carteles donde se leía: «Si la señora Thompson es ejecutada, el juez y los jurados son unos asesinos. No se puede abolir el asesinato por el asesinato.»

Importantes fuerzas de Policía custodiaban la cárcel.

Agresión a Tamasusin rechazada

(COMUNICADO DE ANOCHE)

El general encargado del despacho y mando participa a este ministerio lo siguiente: «Sin novedad.»

Nueva línea de Dar Driug a Buferrout

MELILLA, 9.—El enemigo «paqueño» hoy con gran intensidad la avanzadilla de Tizzi Olma, teniendo que ser dispersado por las ametralladoras de Tizzi Azza.

La Policía indígena ha detenido en el Zai a un desertor de la Legión francesa. La aviación bombardeó hoy con gran intensidad unos grupos rebeldes que contratan fortificaciones en las inmediaciones de Tizzi Olma.

—Ha regresado a Tetuán el interventor civil, señor González.

—Ha terminado el tendido de la línea del tractor-carril de Dar Driug a Buferrout.

—Frente a la posición de Tamasusin hizo acto de presencia un numeroso grupo enemigo en actitud hostil. Fue dispersado por el fuego de la artillería.

En Barcelona se establecerá la telefonía automática

Se propone la Dirección de Comunicaciones instalar en Barcelona, cuya red telefónica ha revertido al Estado, un sistema de telefonía automática, desconocida para el público español. Se prescinde con este sistema de la mediación de las señoritas de la Central. Cada abonado tendrá en su aparato un teclado de botones numerados. Para establecer la comunicación bastará escribir en el teclado, oprimiendo los botones el número que se desea; instantáneamente se obtiene aquella. Si el abonado estuviese hablando, se encendería, también automáticamente, una lámpara con el siguiente letrero: «Ocupado», y que se apaga en el instante mismo en que el aparato queda libre.

Existe el propósito de proceder inmediatamente a la realización de este proyecto. Figura también en este un plan para la construcción de casas para la Central y Sub-central.

Los gastos que ocasionan estos servicios no alcanzan el 75 por 100 de los ingresos, después de pagar al personal. Ascendiendo éstos, en los once meses que lleva la red en poder del Estado, a 2.073.155 pesetas, más el importe de los haberes del personal, que cobra exclusivamente del rendimiento del servicio, y 1.225.900 pesetas invertidas en obras de ampliación y reforma de la red, entre ellas el montaje de numerosas líneas de enlace, y el establecimiento de 1.030 abonos.

Ramón y Cajal a Argelia

CARTAGENA, 9.—Procedente de Alcantarilla llegó a ésta, a las cuatro de la tarde, en automóvil, don Santiago Ramón y Cajal, al que acompañaba su esposa.

A las seis embarcó en el vapor «Pintor», que le llevará a Orán, desde donde seguirá su viaje, recorriendo las más importantes poblaciones de Argelia.

A pesar de sus deseos de permanecer en el incógnito durante las breves horas que deseará en Cartagena, desfilaron por el hotel donde se hospedó gran número de personalidades y casi todos los médicos de Cartagena.

LINEA AEREA

De Casablanca a Dakar por las Palmas

TENERIFE, 9.—Ha llegado a esta capital una Comisión de técnicos de las líneas aéreas Latacoere. Vienen a estudiar el establecimiento de una ruta aérea de Casablanca a Dakar con derivaciones a Cabo Juby, Tenerife y Las Palmas.

La Comisión está integrada por el señor Rodríguez, jefe de la misma; Coerver, oficial de Invalidos del Ejército español; Auvelle, ingeniero del Club Marroquí; y Abderraman en Acay y Momamad ben Mohamed, intérpretes de la compañía.

Después de las observaciones practicadas han acordado ampliar las escalas de la línea, fijando aterrizaje en Arella, además de los puntos anteriormente citados.

La Comisión ha visitado a las autoridades conferenciando con el Cabildo insular para tratar de algunos detalles relacionados con la implantación de la línea.

La Empresa abraza el propósito de realizar el primer viaje dentro de dos meses, si no ocurre alguna dificultad imprevista. Hoy ultimará el asunto del compra de aterrizaje y enseguida marchará a Las Palmas.

Nuevo presidente de la Juventud Monárquica

BILBAO, 10.—La Juventud Monárquica se ha reunido hoy en asamblea extraordinaria y ha elegido presidente de su Junta directiva a don Adolfo J. de Careaga.

BILBAO, 9.—El expreso de Madrid ha llegado hoy, con cinco horas de retraso a causa del temporal de nieves que reina en Castilla.

BILBAO, 9.—El gobernador civil ha conferenciado con el inspector provincial de Sanidad, tratando de la higiene que debe haber en los cafés. Como consecuencia de esta visita se ha publicado una circular ordenando que todos los inspectores de Sanidad de la provincia visiten los cafés, restaurantes, tabernas y casas de comidas, y examinen las clases de bebidas alcohólicas que se expendan, la higiene de los locales, etcétera.

BILBAO, 9.—El alcalde de Guecho ha conversado con el gobernador civil y han tratado en particular de la construcción del estadio en aquella localidad.

—El señor Ledesma sale mañana para Toledo por asuntos particulares. La sustituirá el presidente de la Audiencia.

El marqués de Estella en Jerez

CADIZ, 9.—Durante unas horas estuvo en esta capital el marqués de Estella al cual marchó en el expreso con dirección a Jerez.

En el vapor «Delfín» salieron ayer cincuenta repatriados, naturales de aquellas islas que trajo ayer de Melilla el vapor «Isla de Memores».

JEREZ, 10.—El marqués de Estella visitó el cuartel de Lanceros de Villavieja de esta población, con motivo de haberse colocado en el cuartel de estandartes el retrato de su hermano don Fernando Primo de Rivera, que pertenecía a aquel Cuerpo.

Visitaron al marqués de Estella Comisionados del Ateneo y del Ayuntamiento, para rogarle que, como senador de la provincia de Cádiz, gestione para que vuelva a Jerez, el batallón de Cazadores de Castaña cuando se efectúe su repatriación.

Para abaratar las subsistencias

CADIZ, 10.—El gobernador civil ha emprendido una campaña para abaratar las subsistencias, habiendo celebrado a este objeto varias conferencias con los patronos panaderos y carniceros.

—Los oficiales barberos amenazan con la huelga y se niegan a trabajar los domingos, oponiéndose a que trabajen los patronos.

—La Guardia civil ha detenido en Ferris y José Rodríguez, asesino de Carmen García, a quien causó la muerte, asediándole tres puñaladas. Trasladado al Juzgado, se confesó autor del crimen.

UN JUEZ SUBVERSIVO

MALAGA, 9.—En el vecino pueblo de Ardales el juez municipal convocó al público frente a su casa, y desde un balcón de ésta pronunció un violentísimo discurso contra las autoridades. Tuvo necesidad de intervenir la Guardia civil para disolver la improvisada reunión.

En el asunto interviene el fiscal de esta Audiencia.

MALAGA, 9.—La Guardia civil, capitaneado por Antonio Rodríguez Martín (alias Catalán) quien en unión de una mujer llamada Carmen Rodríguez Borrilla y otra gente maleante vendía el producto de sus robos.

Se le ocupó gran cantidad de alhajas y billetes preparados para el timo.

Se han declarado en huelga los obreros que reparaban la línea eléctrica de Sevilla en el término de Montejaque.

MALAGA, 10.—Las fuerzas de la Beneficencia y Policía que perseguían a un ladrón llamado «El Chato de Granada», han conseguido detenerlo esta madrugada. Este individuo consiguió fugarse el lunes pasado del coche celular, cuando se trasladaba a la Audiencia.

Una vez detenido confesó que había pasado dos noches en los fosos del castillo de Gibralfaro.

PONTEVEDRA

El autor de un crimen detenido

PONTEVEDRA, 9.—Cuando se disponía a tomar el automóvil de Laín a Orense, fue detenido Luis Muñoz Lorenzo, quien, estrechado a preguntas por las autoridades, se confesó autor del asesinato del jefe de los demócratas de Silleda, señor Riestra.

Muñoz es licenciado del presidio de Ocaña; ha estado mucho tiempo en Asturias trabajando como minero, y últimamente residió en Barcelona. Créese que pertenece a los grupos sindicalistas de acción.

Continúan las pesquisas para descubrir a los cómplices de este asesinato. El entierro de la víctima don Vicente Riestra, que se verificó hoy, constituyó una importante manifestación de duelo.

Se fuga un recluso y perece ahogado

ORENSE, 9.—Ayer se fugó de la cárcel de Barco de Valdeorras el preso Juan Francisco Garacido, procesado por asesinato. Viéndose perseguido de cerca por el guard civil Eulogio Fernández, el fugitivo se arrojó al río y entonces le hizo fuego aquel sin que se le haya vuelto a ver, suponiéndose que fue arastrado por la corriente.

Explosión en un pesquero

Dos muertos y tres heridos

VIGO, 9.—A bordo del pesquero «Marias», fondeado en el puerto se produjo una explosión. Resultaron heridos cinco marineros, de ellos dos graves.

El buque sufrió bastantes desperfectos.

Picasso hijo predilecto de Málaga

MALAGA, 9.—En el Ayuntamiento ha quedado expuesta al público un magnífico pergamino en el que consta el nombramiento de hijo predilecto y proclama de Málaga a favor del general Picasso.

Once mil mineros asisten a un mitin del Libre

BARCELONA, 9.—Organizado por el Sindicato libre de la cuenca de Berga se ha celebrado en Figols un mitin de propaganda, al que asistieron más de 11.300 mineros.

Hicieron uso de la palabra varios oradores, que atacaron a los patronos que se niegan a conceder a los obreros las aspiraciones por cuyo logro vienen luchando desde hace tiempo.

Los cargos de la Patronal no son aún definitivos.

BARCELONA, 9.—Los nombramientos recientes para el Directorio de la Federación Patronal son interinos, pues los definitivos habrán de ser designados dentro de un mes y con las formalidades que prescriben los reglamentos por que se rige dicha entidad.

Del atentado contra Anido y Arlegui. BARCELONA, 9.—El Juzgado de La Lonia, que entiende en el sumario por el atentado contra los señores Anido y Arlegui, ha recibido contestado el exhorto que envió al Juzgado de Valencia, en comprobación de los antecedentes de Manuel Bernabeo Fernández, «Madriles», que resultó muerto en la rieta con la Policía en la calle Nueva de San Francisco.

De dichos antecedentes resulta que aquél era un sindicalista de acción, que había estado detenido gubernativamente en diferentes ocasiones, entre otras en 26 de febrero de 1921, el 13 de marzo del mismo año y el 9 de enero de 1922, todas ellas por realizar una activa propaganda terrorista y amenazar a los patronos, pidiéndoles importantes cantidades.

Últimamente había sido detenido en Alicante el 22 de mayo, por pretender sacar a un propietario 1.000 duros, bajo amenaza de muerte, siendo puesto en libertad el 20 de agosto, fecha en que salió para Barcelona.

Banquete de la Comisión sevillana. BARCELONA, 9.—Esta tarde, a las dos, se ha celebrado en el Hotel Ritz el banquete con que la Comisión sevillana correspondía a los obsequios de que le ha hecho objeto el Comité de la Exposición Universal de Barcelona.

Se colocaron dos mesas presidenciales: la primera, integrada por el alcalde de Sevilla, conde de Halcón; el de Barcelona, marqués de Alella; marqués de Castellfort y delegado de Hacienda, y la segunda, por el conde de Colombl, gobernador civil y señores Cambó, Pich y Pon y Mainier.

A la hora de los brindis se levantó a hablar el señor Martínez Barrios, concejal de Sevilla, que ofreció el banquete como homenaje de agradecimiento a la representación de Barcelona, que tantas atenciones había tenido para con los delegados sevillanos.

Después hizo un bosquejo de lo que representa la Exposición Hispanoamericana, en la que también le ha sido reservado un puesto de honor a Portugal, respondiendo con ello a la realización de aquel magno ideal de la confederación ibérica.

Por último, hizo uso de la palabra el señor Cambó, que comenzó congratulándose de la atención que había tenido la Comisión sevillana al redactar las tarjetas del «menú» juntamente en catalán y en castellano, demostrando así la estima que le merecía al idioma de su hermana Cataluña.

Encomió las altas dotes y el carácter de los hijos de Andalucía, y dijo que si al fin le cupiese la honra de ser catalán, quería ser andaluz y sevillano.

Describió lo que es la Exposición Universal de Industrias Eléctricas de Barcelona, y expone la necesidad de que ésta y la de Sevilla guarden entre sí una estrecha relación, hasta el punto de que, no sólo se dé un puesto en el Comité de la barcelonesa a la representación sevillana, sino que entre a formar parte del mismo toda la Comisión de ésta.

—Acepta la invitación de Sevilla para que vayan a visitarla los comisionados catalanes e invita a su vez a aquellos para que vayan a Barcelona nuevamente en el mes de mayo próximo en que tendrá lugar la Exposición del Mueble.

Terminó alentando a los sevillanos para que persistieran en su labor de engrandecimiento y amor a su región, pues sólo de esta manera —dijo—habremos logrado la realidad de una patria fecunda y grande.

Una atronadora salva de aplausos acogieron las últimas palabras del orador.

El acto terminó con vivas a Barcelona, Sevilla y España.

Comentarios de «El Diluvio» al discurso de Cambó

BARCELONA, 10.—«El Diluvio», comentando el discurso de Cambó, dice en su editorial de hoy lo siguiente: «Creemos que el discurso de Cambó lo preside un pensamiento honrado de traer a la realidad a aquellos que sufren alucinaciones de idealismos.»

Cambó, al insistir en su nacionalismo evolutivo, ha afirmado rotundamente que la disgregación de Cataluña es una utopía, y que, aun cuando no lo fuera, aun cuando resultase factible lo que piden algunos intelectuales de Madrid y algunos obsesionados de Barcelona, al día siguiente, por un doble imperativo de la economía y de la política, entraría nuevamente en la órbita española. Un donativo al palacio de Seguridad herido el domingo.

BARCELONA, 10.—El gobernador civil ha enviado 250 pesetas al cabo de Seguridad Diego García, herido el domingo en la colisión de la calle de Puerta Ferrisa cuando los jaimistas regresaban de la fiesta de la Lengua Catalana.

Un joven de diez y ocho años se juega 5.000 pesetas

BARCELONA, 10.—A un joven de diez y ocho años, dependiente de una casa americana, le ganaron 6.000 pesetas en la sala de juego del «musio-hotel» Sevilla.

Con este motivo, esta tarde visitó al gobernador el conde de los Estados Unidos y el presidente de la Cámara de Comercio Americana, para quejarse del hecho de que se permitiera la entrada en las salas de juego a los menores de edad.

El señor Raventos prometió a sus visitantes que se cerraría aquella sala.

Diputado a Cortes y cantante de ópera. BARCELONA, 10.—En los círculos de esta capital se viene comentando hace días la noticia de que una alta personalidad de la industria, que a la vez ostenta la representación en Cortes de un distrito de la provincia de Gerona, se propone debutar próximamente como tenor en el Gran Teatro Liceo de Barcelona.

ULTIMA HORA

Tampoco hubo hoy acuerdo para nombrar los tenientes de alcalde

A las seis y cuarto de la tarde ha terminado la anunciada reunión de concejales convocada para resolver el pleito de las tenencias de Alcaldía. A esta reunión asistieron los periodistas.

No se adoptó ningún acuerdo, pues al empezar, el señor Serrano Jover, en nombre de los mauristas, dijo que ellos, cumpliendo lo que habían anunciado, al no asistir la minoría socialista tampoco participaban en el gobierno municipal.

El señor Plaza, que presidió la reunión, dijo que en vista de lo que ocurría daba por terminada la reunión, de cuyo infructuoso resultado daría cuenta al alcalde.

Una fórmula política española que será internacional

Boon, enero, 1923.

Aunque los católicos de Alemania tengan su atención muy ocupada por las angustias de la hora presente y las nuevas amenazas de Francia, la creación del Partido Social Popular ha sido saludada por ellos con satisfacción extraordinaria. El órgano director del partido centrista, la *Gaceta Popular de Colonia*, refirió en un artículo de fondo las ideas principales del nuevo partido español y, felicitándole con efusión, le desea larga y próspera vida para la restauración política y social de España. El periódico insiste, particularmente, en uno de los puntos del programa, proponiendo la solución de nuestros hermanos de España como solución muy feliz, habiendo hallado con ella los españoles la fórmula justa y adecuada a cuestiones muy discutidas en Alemania misma. Se trata de las relaciones del partido con la Iglesia. EL DEBATE, en su número del 21 de diciembre, mencionó que la Asamblea constitutiva había resuelto esta cuestión esencial «de un modo explícito, rotundo y valiente». La *Gaceta Popular* suscribe con gusto a tal juicio, y afirma que la solución española puede servir también a los alemanes de modelo para disipar prejuicios, exageraciones y errores.

En momento muy oportuno ha venido la definición española de la actitud católica en cuestiones de política, porque empezaban a renacer aquí, en Alemania, discusiones muy antiguas, y por tanto, más fastidiosas aún, pues recordaban la famosa cabeza de la hidra, que nunca podía cortarse. Muy interesante será para los amigos del nuevo partido español la historia de esta cuestión de controversia, habiéndole dado ellos una solución, sin conculca siguiente, lo que pasa muchas veces, dando razón a los que opinan que la multiplicidad de estudios no es siempre el mejor camino del saber. Desde hace unos veinte años los católicos alemanes tenían divergencias de pareceres en punto tan esencial como la definición de su partido en las relaciones con la Religión. Los unos, y éstos eran la inmensa mayoría, afirmaban que su partido era político, y por tanto, independiente en cuestiones políticas, pero que en cuestiones morales y religiosas debía aceptar las soluciones de la Religión católica. Esto parecía bastante bien; pero cometieron un error con la introducción de una «base cristiana», la cual debía servir para justificar la unión política con protestantes ortodoxos. Otros católicos vieron con disgusto eso de la base cristiana, y dijeron que si se trataba de ello, no podían reconocer otra base que la católica. Con esta controversia, muy inútil y, finalmente, pesadisi-

ma de las dos bases, se gastó mucho tiempo, mucho trabajo y mucho papel, porque para dilucidar un punto tan obscuro, se escribieron artículos sin fin, folletos numerosos y hasta algunos libros. La lucha más enconada se entabló entre 1909-1913. Pero había también actualmente mucho peligro de que la controversia estallase otra vez, y la cuestión deberá tratarse dentro de muy pocos días en Colonia, en el Congreso general del partido centrista rhenano. Hay elementos que piden un partido francamente católico y confesional, opinando que la corriente actual del partido no está en consonancia con criterios católicos y exigiendo por esto rectificaciones. Estas con toda razón pueden pedirse dentro de la fórmula propuesta por los católicos españoles, porque se trata de rectificaciones precisamente en asuntos, en los cuales rigen doctrinas y soluciones católicas, sin que haya ninguna necesidad de cambiar el carácter político del partido en confesional. Pero a estas aberraciones habían llegado los alemanes por sus opiniones acerca de bases cristianas y bases católicas, mientras que un partido político debe tener antes de todo por su esencia misma una base política, ajustándose, sin embargo, en su actividad, cuando llega el caso, al magisterio de la Iglesia.

Esta doctrina, que yo había defendido desde tantos años contra los partidarios de las dos bases, ha sido expuesta claramente por el Partido Social Popular, doctrina muy llana y sólida al mismo tiempo, porque estriba en la doctrina recta de las relaciones entre el Estado y la Iglesia. Con júbilo, muy explicable en estas circunstancias, el hispanófilo inalterable que esto escribe, ha comprobado otra vez que los españoles, si algo se aplican, son los más seguros teólogos que con instinto natural descubren los caminos rectos, donde otros van lentamente por senderos tortuosos. Ya ha llamado la atención de los católicos alemanes la fórmula española; no dudo que será en breve la fórmula política general. Excelente principio tiene, pues, el joven partido español.

DOROT PROBERGER

Mitin maurista el viernes

El próximo viernes día 12 se celebrará en el teatro de la Comedia, a las seis de la tarde, un mitin de afirmación maurista, en el que tomarán parte los señores don Pío Zabala, don Gabriel Maura, conde de la Mortera; don César Silió y don Antonio Goicoechea.

Las localidades para asistir a dicho acto podrán recogerse en el Centro Maurista, Alcalá, 35, desde las cuatro de la tarde del miércoles.

Las causas del mal

¿Quién no ha experimentado profunda tristeza al penetrar en esas iglesias nuestras, desoladas, que fueron magnificas? ¿al contemplar los restos de un arte maravilloso a punto de extinguirse, entre la decoración frívola e inexpressiva de objetos de bazar, también llamados, por burla cruel, de «arte religioso»? Si alguno entonces, conservando un germen de sentimiento estético, no ha sufrido dolor; si no se ha encendido de indignación contra los causantes del daño y clamado por su remedio, ese tal no tiene alma cristiana.

«Los causantes del daño! La sabiduría del Ateneo y ciertos periódicos. los han hallado fácilmente en el Clero, bárbaro y codicioso. ¡Pobres «curas»! No negaré yo que en ocasiones la incauta buena fe de algunos de ellos haya sido sorprendida, con grave perjuicio de los intereses confiados a su custodia. Lo que puede afirmarse es, que nunca fue la codicia inspiradora de sus actos. ¡Cuántas veces, sin tales enajenaciones, se hubiera arruinado la iglesia, cerrándose el sagrario y dispersado la grey! La mayoría de nuestras iglesias se hallan en el trance doloroso del hidalgo arruinado, que ha de vender su escudo para vivir... Yo siempre he visto en estos casos, en los bien conocidos conmisericordia para el pobre; en los generosos, un noble desprendimiento, para procurar alivio otra vez. Y esto, aun cuando el vicio no anduviera separado del origen de la miseria.

Nuestras iglesias reunieron tesoros de arte exquisito: eso significa el que todavía se estimen tanto sus restos. ¿Cómo lograrán tales riquezas? Por la magnificencia de los fieles, que supieron vivir sencillos y reservar el lujo esplendoroso para glorificar a su Dios. Por la protección del Estado, que no sólo fue custodio fidelísimo sino donante de bienes cuantiosos...

Hoy, aquellos tesoros están ya a punto de extinguirse. ¡Amarga verdad! Pero por culpa principal de un pueblo que, llamándose católico, apenas contribuye voluntariamente al esplendor de su culto sublime; por culpa de un Estado que, llamándose católico, arrancó la propiedad a la Iglesia, y convirtió en cuarteles sus monumentales monasterios, y dejó arrasar sus templos, y los deja hundirse todavía, y no dudó hasta en fundir joyas preciosas para amonedar un puñado de pesetas depreciadas... ¡Paz a todos los hombres de buena voluntad! Pero si se siente la pura inspiración de hacer el bien, ¡fuera exclamaciones y actos de fariseos!

Asamblea Nacional de estudiantes de comercio

En los días anteriores al Primer Congreso Nacional de Estudiantes, que del 24 al 28 de corriente mes se reunió en Zaragoza, se celebró una Asamblea nacional de estudiantes de comercio, a la que acudieron representantes de las Escuelas y Asociaciones de España.

Los temas que se discutieron son: «Los estudios mercantiles; lo que deben ser en la actualidad»; «Orientaciones prácticas para los titulares de la carrera mercantil; aspecto general y privativo»; y «Actuación de los estudiantes mercantiles».

La Asamblea, que se celebró en la Escuela de Comercio de Zaragoza, ha sido organizada por la Asociación Oficial de Estudiantes Católicos de comercio de aquella ciudad.

Las ponencias se remitirán a dicho centro y a nombre de la entidad organizadora.

LA FIESTA DEL ESTUDIANTE

Una comisión de la Confederación Nacional de Estudiantes Católicos visitó ayer al ministro de Instrucción pública, protestando de la supresión de la Fiesta del Estudiante.

El señor Salvatella les dijo que lo había hecho obedeciendo a sus convicciones y atendiendo a la petición de algunos catedráticos.

Los estudiantes indicaron al ministro la conveniencia de que en asuntos escolares se tenga en cuenta la opinión escolar, que es la interesada, y el señor Salvatella les prometió no conceder fiesta a los estudiantes, sino que haya unanimidad de las organizaciones escolares, y, por lo tanto, habría de tenerse en cuenta la opinión de los comisionados.

SANTIAGO, 9.—La Federación de Estudiantes Católicos de Santiago ha telegrafiado al ministro protestando de la supresión de la Fiesta del Estudiante.

CÍRCULO DE ESTUDIOS

Terminado el período de vacaciones, hoy miércoles, reanudarán sus sesiones, a las siete en punto de la tarde, el Círculo de Estudiantes de la Confederación Nacional de Estudiantes Católicos.

Se discutirá la ponencia que sobre el primer tema de la próxima Asamblea confederal de Zaragoza, «Necesidad de la confesionalidad en las Asociaciones de estudiantes», ha encargado al Círculo la Junta Suprema de la citada Confederación, elevándose después a definitiva.

Por la importancia del tema se encarece la puntual asistencia.

El tesoro histórico... político

(Visión próxima de elecciones. Personajes... de siempre. Libertad, igualdad, fraternidad, sinceridad, soberanía del pueblo y otras sandalias. Apunte de sainete, que se repite como las estaciones del año. Lugar de la acción, cualquier provincia española. Un señor gobernador como hay muchos, ni mejor ni peor que otros.)

«Caracoles, esto no es vivir! Llevo todo el día recibiendo elementos. El Gobierno me telegrafía: «No descuide usted a Palomares, que es un elemento». «Tenga usted cuidado con Percebea, que es otro elemento.» Y el despacho lleno de personas que me dicen: «Nosotros somos el elemento de Villavieja»; los elementos sanchezguerristas nos llevan ventaja.» ¡Caray, el Gobierno me ha mandado aquí, por lo visto, a luchar con los elementos! A las nueve de la mañana ha entrado el secretario del Gobierno civil.

«¿Qué Ayuntamientos suspendemos hoy? —me ha dicho.

«Pero, hombre—le he contestado—, si llevamos un mes suspendiendo corporaciones! ¡Ya voy hasta en el techo de mi alcoba alcaldes suspendidos!

«Pues no hay más remedio, señor gobernador! El Ayuntamiento de Carrizales es maurista; el de Fuentespinos, conservador; el de Piedrasueñas, ciervista...

«Pues hálala, adelante, ponga usted las ordenes!... ¡Con tal de que ganemos las elecciones!

«Ni aun así es seguro, señor gobernador!... El candidato de Triguera del Monte ha ofrecido por cada voto cinco duros, pan, vino y un cigarro de peseta; y el ministerial no da más que diez reales y un chorizo. ¡De esa manera es imposible!

«Y en Canogrande?

«¡Uf, en Canogrande, peor! El candidato ministerial paga los votos a diez duros; pero el conservador da además de los diez duros, con vino, café y copa.

«Pues nos vamos a lucir!

En aquel momento anunció el ordenanza al cacique nuestro, Nos levantamos. Venía hecho una furia.

«Oiga usted—gritó—, si no sirve usted para esto, puede usted volverse a Madrid y haré las elecciones yo! Telegrafiaré al jefe! En Villanueva de los Chopos andan a tiros.

«A tiros?

«Sí, señor; a mi primo, que es el registrador de la Propiedad, medio le han saltado un ojo de un ladrillo; a un hermano del alcalde le han hecho dos disparos; en la plaza se ha armado un jaleo enorme. ¡Y usted tomando café!

«Pero don Rosendo...

«Nada, nada! Envíe usted en seguida cuatrocientos pares, ¡y para eso le he traído yo a usted aquí! ¡Abur! ¡Y esas parejas, a Villanueva, a escape!

Don Rosendo se fue echando venablos. En seguida, otra visita; ésta más consoladora. El candidato de Romanos, un tío con más dinero que pesa y pesa cien kilos.

«¡Hola! ¿Qué hay, qué impresiones tenemos?

«Magníficas, señor gobernador! ¡Pan comido!

«No se confíe usted demasiado...

«Le digo a usted que pan comido! ¡A mí no hay quien me derrote! ¡Traigo sesenta mil duros, a ver qué pasa! ¡Trescientas mil pesetas! Los electores me besan la levita cuando paso por la carretera. ¡Somos los años!

«Pero...

«Que como los años, le digo a usted! —Pues, ¡enhorabuena!

«Gracias. Voy a repartir mil duros por ahí... ¡Hasta la tarde!

«Adiós.

El ordenanza ha comparecido otra vez. —Señor gobernador, ahí está un individuo que dice que es el «papeletero». —«El papeletero»? ¿Y qué es eso? ¡A ver, que pase!

El tal individuo parecía un infeliz. —Yo soy el que suele hacer las papeletas—dijo.

«¿Qué papeletitas?

«Estas, señor gobernador. Se conocen al tiempo y se cambian por las otras, por las buenas. Con unos presidentes «vivos», todos los votos son para el Gobierno.

«¡Salga usted de aquí!

«A dos pesetas el ciento.

«¡Salga usted, o... lo mando detener!

«No se ponga usted así, señor gobernador, que vengo de parte de don Rosendo...» —«De... don... Rosendo? Ah, ya... eso varía! Si es cosa de don Rosendo... Aguarde usted; pase usted a ese gabinete inmediato... con las «papeletas». Vamos a ver...

«Deje usted eso en manos de don Rosendo... ¡Ahora! ¿A lo que urge! Hay que suspender también al Ayuntamiento de la capital. Si no nos revientan.

«Consultáremos a Madrid...

«Hay un telegrama ya...

«Entonces, ¡duro!

«Está esperando el candidato por La Maza...»

«Que entre.

El candidato entra anhelante. —Señor gobernador, necesito apoyo! ¡Más Guardia civil! ¡Hay que meter en la cárcel a mucha gente! Los electores están este año bravos: de cuatro hierbas y «storeadillos».

«Por el amor de Dios, tiene usted un modo de hablar!...

«Lo dicho: más civiles. Les he prometido un puente y una placita de toros, pero no basta! ¡Hay que echar el resto, señor gobernador! ¡No se achique usted!

«Tendrá usted los civiles. ¡Lo tendrá usted todo; meteremos en la cárcel aquel sea al lucero del alba! Yo no me acojo; sé que debo ganar las elecciones.

«Hay que ganárselas, señor gobernador! El secretario nos interrumpe.

«Señor gobernador, ¡planeamos?

«Sí, sí. A ver...

«Cuatro compañías de la Guardia civil.

«Bien.

«Dos «rondas».

«Bien.

«Deje mil «papeletitas» de esas al tiempo.

«Bien.

«Ah, caramba, señor gobernador; es nos ha olvidado que tenemos sin suspender cinco Ayuntamientos monteses de los más peli-grosos!

«¿Todavía más?

«Son muy peligrosos! ¿Qué hacemos?

«¡Haga usted!... lo que quiera! ¡Suspéndalos usted! Después de todo, ¡qué diablo!, la cosa es ganar las elecciones; mi compromiso es ese; mi carrera política...»

«Decía usted, señor gobernador?

«Nada! Que es... preciso una gran mayoría ministerial, que hay que dar la sanción de nuestro poder, de las enormes masas liberales que hay en España... Voy a telegrafiar a Madrid, diciendo que el triunfo es seguro. ¡Y usted, Cebadilla, a lo que hemos dicho y a lo que hemos acordado, y a... lo que ordene don Rosendo!

«Está muy bien, señor gobernador. Cebadilla abandona el despacho diligente. Hay una pausa larga. Y su excelencia, retrocediendo en el sillón, murmura, gozoso: —De esta hecha, subsecretario... ministro!... Porque lo que es en mi provincia no se queda sin actuar un solo candidato ministerial...»

CURRO YARGAS

HOMENAJE A ESPAÑA EN PARÍS

(De nuestro servicio especial)

PARÍS, 9.—En el banquete que se celebró ayer en el «Cercle Interallié» para festejar la elevación del embajador de España, Quiñones de León, al grado superior de la Legión de Honor, el mariscal Foch brindó en honor del embajador español, en términos de afecto y simpatía, elogiando su gestión diplomática y dedicando palabras de admiración y de amistad a España y a su Rey. Quiñones de León le contestó en breves y elocuentes frases, diciendo que el homenaje pasaba por encima de su persona, yendo a España y a su Rey.

Compartieron la presidencia de la mesa, durante el banquete, con el embajador español, el mariscal Foch y Barthou, y asistieron al acto altas personalidades de las letras, las artes, la política, la milicia y la diplomacia, entre otros, Joffre y Cambon; los embajadores y ministros de las repúblicas hispano americanas, los directores de los periódicos diarios de París y los altos funcionarios del Quai d'Orsay.

La Prensa, reseñando tan brillante fiesta de confraternidad francoespañola, dedica elogios a la gestión del embajador.

F. ORTIZ DE ECHAGUE

FOR LA PRENSA EXTRANJERA

EN LAS ALTURAS

«L'Homme Libre»

Escalando las grandes alturas, de 7.000 metros para arriba, ha sido comprobado que fumar un cigarrillo es cosa provechosa. Esto requiere algunas explicaciones. Sabido es que podemos cerciorarnos de que respiramos de dos maneras: primero, de una manera consciente; segundo, inconscientemente, gracias a un centro nervioso, el cual es estimulado por el ácido carbónico presente en nuestra sangre. A grandes alturas, dada la rarefacción de la atmósfera, es preciso respirar mucho más de prisa para que la sangre la cantidad de oxígeno que reclama; y al ser más numerosas las respiraciones, el ácido carbónico es eliminado también en cantidad más considerable que en tiempo normal, por lo que el centro nervioso que inconscientemente nos asegura de que respiramos, no se halla lo suficientemente estimulado para obrar. Esta situación puede acarrear desórdenes extremadamente graves y la muerte misma, si no se toman las debidas precauciones; porque el ascensionista se ve obligado a cerciorarse directamente en todo momento de que respira, lo que le impide conciliar el sueño. Mas si el ascensionista se pone a fumar un cigarrillo y aspira profundamente todo el humo, la comprobación directa del movimiento respiratorio se hace innecesaria y vuelven los centros nerviosos a asegurarnos de su regularidad, fenómeno que han explicado los que recientemente efectuaron arriesgadas ascensiones en el monte Everest.

LAS NUEVAS PLUMAS ESTILOGRÁFICAS

«The Literary Digest»

Es probable que los egipcios utilizaran estilos de cristal para el trazado de sus jeroglíficos. Sea de ello lo que fuere, uno de los más nuevos modelos de plumas estilográficas tiene la pluma de cristal. La tinta mana de canulillos abiertos en el vidrio. Dicha pluma es más duradera que las de oro, y la tinta fluye libremente y sin precipitación de ella. Las nuevas plumas quedan encajadas, una vez que han hecho su servicio, en el canuto depósito de la tinta como un corcho en una botella. El cuerpo externo de esta nueva estilográfica es de bambú barnizado. Está provisto de un autocargador colocado en la mitad del canuto, que opera por presión sobre el recipiente de goma, para la tinta, colocado en su interior.

MOSUL

«Excelsior»

Mucho se habla de Mosul en los periódicos, y muy especialmente, en Lausana. Hubo un tiempo, lejano ya, en que esta ciudad de la Turquía Asiática era menos conocida por sus petróleos que por la fabricación de esos tejidos finos y vaporosos a los que se da el nombre de «emulsinas». Entonces la situación comercial de Mosul era considerable; hallábanse en ella fábricas de tafetanes, telas de algodón, terciopelos y tapices. Durante mucho tiempo fue uno de los grandes mercados del Oriente. La mayor parte de los tejidos, drogas y productos de la India pasaban de esa ciudad al Asia Menor y a Constantinopla. En ella se halla también el depósito de los cafés, mercancías persianas, nubes de agalla, goma de adraganto, cera y algodón de las regiones circundantes.

JABON

Aromas de la Tierra

L.A. ROSARIO S.A.

SANTANDER

Mi cumpleañeros

Señoras y caballeros: Si no fuera impertinente me permitiría haceros una pregunta inocente. ¿Cuál es? Pues es la siguiente: ¿Ded siroco; ¿creéis que hay un ser viviente que cumpla serenamente sus setenta y cuatro años? ¿Ninguno? ¿Verdad que no? Eso mismo pienso yo. No se puede recordar cierta emoción singular al contar los años propios ni extraños. Yo, que cumpliendo los vengo hace tiempo y que ya tengo gran práctica en cumplir años, siento los recién venidos como si fuera un novato. En los años y en el trato me revientan los cumplidos. Dice la gente, que intenta darnos consuelos quizás, que ninguno tiene más que aquellos que representa, y también a mí me anima, siquiera por el momento, oír que no represento todos los que tengo encima; no es que la cosa me asombre, porque me explico el motivo, que consiste en ser un hombre poco representativo; es que hoy día me pasa lo que decía aquel que se lamentaba de que su esposa gustaba de los bailes todavía con los años que contaba, y cuando la gente oía que yo los representaba, exclamaba en sus furios: «¿Pues tiene sesenta ya!»

«No los representará, pero los halla, señores! Que es lo que me está pasando, lo digo de buena fe: ¡no los representará! pero los estoy bailando allí donde usted me ve! Y siempre me los encuentro cuando me miro por dentro y me veo cómo estoy, y en los centros a que voy nunca me encuentro en mi centro. Tranquilo yo cumpliré

éstos y más todavía, y creo no sentiría pesadumbre ni extrañeza, si fuera un poco más pia la sabia naturaleza con tanta sabiduría. Al empezar a existir, sabe el corazón latir; los pulmones, respirar; sabe el estómago al par digerir, y los riñones cumplir su función particular. Comienzan así a vivir, y cuando los años vienen, ¡oh, dolor!, cuánta más práctica tienen, lo hacen cada vez peor. Copiar, en nuestro perjuicio, a aquel herrero sin par, que a fuerza de machacar, se le olvidaba el macho.

«Pero, fruslero, ¿a qué viene todo eso que usted apunta, si a usted nadie le pregunta sobre los años que tiene? Ficciones o realidades, ¿piensa usted, cándido autor, que le importan al lector sus particularidades?»

«¡Señor! No somos indiferentes a los lectores constantes; tengo pruebas abundantes, todas ellas fehacientes; y como yo, al pretender ser agradable, a mi modo, pensando estoy, sobre todo, en los que lo han de leer, ellos se acuerdan de mí viendo la buena intención con que en mi composición agradarlos pretendi.

Es un vivir romancesco que por su continuidad establece una amistad, casi, casi un parentesco. Conste, pues, que los presertes renglones van dirigidos a mis miles de lectores que hay por el mundo separados. Sepan ustedes y crean que aún hoy me atrevo a pedir a Dios años de escribir y al por... ¡que ustedes lo lean!

Carlos Luis DE CUENCA

Funerales por el Obispo de Sión

Cumplimentando las disposiciones testamentarias del señor Petrucci de las Indias, en las que se expresaba que al séptimo día de su fallecimiento se hiciera un funeral, a canto llano y sin oración fúnebre, hoy se celebró este religioso acto en la iglesia de Santa Isabel.

Ofició en la misa el señor Nuncio de Su Santidad en Madrid, asistido de capellanes del Ejército y de la Armada.

En el presbiterio ocupaba un sitio el infante don Fernando, que llevaba la representación de los Reyes. También en el presbiterio tenían sitio los señores Obispos de Madrid-Alcalá y electo de Huesca.

El primer término del templo ocupaban asientos preferentes los ministros de la Guerra y de Marina, el capitán general Weyler, el almirante Fernández de la Puente y el capitán general de la región; los jefes de Palacio, Príncipe Pío de Saboya, marqués de Bendaña y general Miláns del Bosch y la familia del finado; su hermano don José; sus sobrinos los señores de Cardona y Capdevila, el diputado por Ibiza, señor Tur y el señor Roselló.

En torno del túmulo se colocaron los capellanes de honor con su traje coral, y a ambos lados se colocaron asientos; los de la derecha para el Clero Castrense, del que había una nutridísima representación y los de la izquierda para los grandes de España y alto personal palatino.

En el fondo de la iglesia había asientos para los numerosos invitados que concurrieron al acto en el que también había mucho público.

En Zaragoza se constituye el Partido Popular

ZARAGOZA, 9.—Ha quedado constituida la Junta local del Partido Social Popular, siendo nombrado presidente don Vicente Gómez Savó, vicepresidente don Enrique Jiménez Pral; tesorero, don Francisco Rivas y Jordán de Urriza, y secretario, don Pedro Galán y don José María Garrayte.

Como primera actuación del partido y demostración del entusiasmo de los adheridos, se proyecta celebrar un mitin de propaganda en la última decena del corriente mes, haciendo uso de la palabra los señores Ossorio, Simó y Díez del Corral.

Inmediatamente se procederá a la distribución del programa del partido, según el acuerdo adoptado por el Directorio en su reunión celebrada en Valencia.

Dos personas descuartizadas

¿El Ku-Klux-Klan?

BASTROP, 9.—Se han descubierto los cadáveres mutilados de dos habitantes de Mochouse. Según el informe de los médicos que han practicado la autopsia a los cadáveres, las dos víctimas han sido torturadas con instrumentos científicos contruístos especialmente.

Las piernas y brazos de uno de ellos han sido cortados y arrancados cuando aún no había muerto. El otro ha sido despedazado lentamente hasta que sobrevino la muerte, después de haber sufrido horribles mutilaciones.

Estas crueldades se atribuyen por todos a la banda enmascarada del Ku-Klux-Klan.

Parker, gobernador de Luisiana, ha dicho que consagrará su vida a la búsqueda y castigo de los autores de tan espantosos crímenes.

La acción de Francia en el Sarre

Se imponen directores franceses a una industria

ESTRASBURGO, 9.—Las *Ultimas Noticias* de esta capital, publican la siguiente información recibida de Sarrebruck:

«El Gobierno francés ha dirigido a la fábrica de cerámica y vidrio Villeroy y Boch, en Mettlach, una carta, en la cual comunica que la importación de este producto a Francia no será autorizada sino mediante las siguientes condiciones: primera, introducción de moneda francesa en sus negocios, a partir del 1 de enero; segunda, transmisión del 60 por 100 de su capital a accionistas franceses; tercera, que la dirección sea entregada en manos de franceses. A fin de evitar el cierre de la fábrica, la carta Villeroy y Boch se ha visto obligada a aceptar esas condiciones.

Asamblea de la Federación de Oviedo

Hoy se celebra la sesión preparatoria

OVIEDO, 10.—A las once de la mañana de hoy se celebró la sesión preparatoria de la asamblea de la Federación diocesana de Sindicatos Agrícolas católicos, con asistencia de más de doscientos asambleístas.

El acto se celebró en el nuevo domicilio de la Federación en la calle de Santa Ana. Presidió la reunión el vicepresidente de la dicha Federación, don José Guisasaola. Asistió también el inspector enviado por la Confederación Nacional, don José Mosquera.

El señor Guisasaola pronunció un discurso haciendo un avance de las cuestiones que serán discutidas en la Asamblea. Los delegados de los Sindicatos adheridos a la Federación presentaron sus credenciales, que fueron aprobadas.

La sesión preparatoria se suspendió a las doce y media para reanudarla a las cuatro de la tarde.

Quiosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATAYAS

Se han pavimentado 120 calles

Dos reales órdenes disponen presupuestos adicionales para la revisión

Las obras de pavimentación de Madrid, pese a algunos informes oficiales, están suspendidas. Desde 1915 hasta la fecha se han pavimentado 450.000 metros cuadrados. Entre las obras ejecutadas figuran las del trozo principal de la calle de Alcalá, Retiro, Rosales, Castellana, Puerta de Atocha, calle de la Princesa, avenida de Menéndez y Pelayo, calles del Cisne, Príncipe de Vergara y otras de menor longitud: en total, 120 calles.

Falta por pavimentar menos de la mitad del proyecto, bien que en el figuran las más importantes como algunas de las adyacentes a la Puerta del Sol.

Depende de dos cuestiones: la que las obras se reanuden con la prontitud que se desea y la que los intereses del vecindario reanuden: es una el supuesto agotamiento del crédito de veintiseis millones con sesenta y cinco mil pesetas concedido por el Estado para tales obras. Se refiere la segunda a las condiciones de precio que el Ministerio de Fomento exige a los contratistas para que la pavimentación siga adelante.

QUEDAN 12 MILLONES

El primer aspecto del problema tiene antecedentes lejanos. En 1915 comenzaron los trabajos de pavimentación con arreglo a los precios que regían en 1914, es decir, con anterioridad a la guerra. La duración de esta determinación, como un efecto más de los trastornos de la economía mundial, un alza en los precios de las obras. Con fecha 31 de marzo de 1917 el mismo ministro que ahora desempeña la cartera de Fomento, y con fecha 26 de agosto de 1918 el presidente del Consejo, señor Maury, dictaron dos reales decretos, estableciendo que todas las cantidades abonadas a los contratistas por revisión de precios se considerarían artículos adicionales al presupuesto. Y, en efecto, además de las partidas normales, figuraron otras extraordinarias, que se pagaron también, previa la aprobación de los expedientes.

Este criterio lo sancionó nuevamente el Estado por medio de una real orden dictada en octubre de 1921. Obligados los contratistas a pagar el 2 por 100 a la Administración para atender a los gastos de inspección y vigilancia de las obras, llegó un momento en que la abono llegaba al 2 por 100 de los 27 millones. Se resolvió entonces, y en vista de que ni la Junta técnica de las obras de pavimentación ni la Jefatura de Obras públicas disponían de recursos para sus gastos, que los contratistas siguieran pagando el 2 por 100 de la revisión de precios.

Con motivo de la formación del presupuesto vigente, se planteó el asunto en las Cortes. El conde de Santa Engracia presentó una enmienda al epígrafe, que consideraba dudoso, precisando que quedarán fuera de los créditos consignados las revisiones. Por la Comisión, contestó el señor Rodríguez Viquejo, arguyendo que ya que en el seno no existió unanimidad de pareceres, quedaba en libertad del epígrafe debía quedar, como así fue, en términos ambiguos. Las Cortes, pues, no se pronunciaron en ningún sentido, sino que dejaron la opción y la iniciativa a la Administración.

Posteriormente, con fecha 20 de noviembre último, el ministro de Fomento, al evacuar una consulta de la Jefatura de las obras, ratificaba el criterio que había inspirado los reales decretos citados. Debe considerarse, decía, que la única excepción de los veintiseis millones es la revisión de precios. Ha sido ahora, después de la constitución del actual Gabinete, cuando se ha mantenido el criterio de que los créditos concedidos estaban agotados, y que, por lo tanto, debían suspenderse las obras mientras Hacienda no aclare, contestando a una pregunta que al efecto se formuló, si en los 27 millones pudiesen incluirse o no las revisiones de precios. Se han ejecutado durante los siete años, conforme a los precios antiguos, más de 15 millones, y se han pagado por revisión ochenta millones y medio. Quedan, pues, para realizar obras 12 millones que restan del crédito.

LA REVISIÓN DE PRECIOS

Independiente de este aspecto del problema, existe otra, determinada por una real orden emanada del 30 del último noviembre, dictada por el señor Arce, que planteaba a los contratistas el siguiente dilema: o aceptaban los precios convenidos por la Junta técnica, o se rescindía la contrata. Expusieron los contratistas su deseo de que se les notificase cuáles eran estos precios, y en estos últimos días se ha decidido por el Ministerio de Fomento acceder a aquella solicitud.

El precio a que, según la Junta técnica de obras de pavimentación, deben proseguir las obras es el de 37,85 pesetas por cada metro cuadrado de la pavimentación básica, que es el adquirente de granito con quince centímetros de hormigón. Dicho tipo es superior al que resulta del coeficiente medio de revisión de precios, deducido de los expedientes aprobados desde 1 de enero de 1915 hasta el 31 de diciembre de 1921, pues los correspondientes al pasado año no se han aprobado todavía. Como dicho coeficiente medio marca un 65 por 100 sobre el precio anterior a la guerra, que era de 24 pesetas, se deduce de primera intención que el coste de cada metro cuadrado de pavimento ha sido de 37,85 pesetas. No hay que omitir el perder de vista, sin embargo, la circunstancia de que desde 1915 a 1917 el alza de precios fue insignificante, y que, por lo tanto, la unidad mencionada ha costado desde 1915 a 1922 más de un 100 por 100 sobre el precio a que se cotizaba en 1914.

Sobre este hecho se apoyan algunos para aducir la especie de que las obras resultan demasiado caras o gravosas. Y no falta quien, como el ingeniero en el seno de la Junta técnica, haya propugnado un método de revisión distinto del que se ha seguido, y que consiste en descomponer los precios de 1914 en sus varios factores y aumentar solamente, en la proporción debida, los que hayan encarecido.

Las negociaciones que entablen el Ministerio de Fomento y los contratistas versarán, pues, acerca del precio de 37,85 pesetas por metro cuadrado, que a los últimos, aunque no en exceso, les parece bajo, pues dicen que el encarecimiento de materiales y la cantidad de los jornales han llegado en la época actual al máximo de la curva.

500 gabanos y 200 capos

Sobran de temperado se liquitan a la mitad de su valor. Vienen y se convencionan. Casa Betes. Cruz, 30, y Zapoz y Mina, 11.

Muertes por quemaduras

Josefina Rodríguez Madrideros Marina, de un año de edad, ha fallecido a consecuencia de las quemaduras que sufrió en su domicilio, Ancoas, 4.

También ha fallecido Rosa Milagres Santandrea Cano, de veintidós meses, que, igualmente, sufrió quemaduras en su domicilio, Antonio López, 5.

Harineros y trigueros

Los católicos-agrícolas se oponen a la exportación de la harina

Ayer tarde se celebró en el Palacio una asamblea de harineros y trigueros con el objeto de deliberar acerca de una ponencia que presentaban los fabricantes.

Para resolver la crisis actual proponían los harineros que se solicitara al Gobierno bonos de exportación para el trigo y la harina. El presidente de la Federación C. A. de la Rioja, señor Díez del Corral, que ostentaba además la representación de los agrarios alaveses, fue el primero en razonar su oposición a la propuesta por entender que no solucionaría el conflicto y que perjudicaría a los cerealistas.

A la opinión de los representantes católicos-agrícolas se fueron sumando luego la Asociación General de Agricultores y otras entidades.

El señor Díez del Corral pidió que continuada cerrada la frontera para el trigo y que no se importe más maíz, pues las necesidades de la ganadería al presente se hallan satisfechas.

Así lo acordó la Asamblea, quien rechazó el proyecto de los harineros.

LA REMOLACHA

Una comisión, integrada por el presidente de la Federación Católica-Agraria de la Rioja, don José Díez del Corral, don Esteban Díez y don Vicente Mendivil, presidente y vocal, respectivamente, de la Directiva de la Federación C. A. de Navarra y el señor Baselga, gerente de la Federación de Zaragoza, ha celebrado en esta última capital varias gestiones cerca de las Azucareras para que en los próximos contratos acepten la remolacha a precios más elevados.

En Madrid ha proseguido sus entrevistas con la Sociedad General Azucarera de España.

Los representantes agrarios han obtenido excelentes impresiones.

Tiros entre jugadores

Se suspende violentamente la partida en el Centro Asturiano

Un herido y dos detenidos

Esta madrugada quedó suspendida violentamente el juego en el Centro Asturiano, por la presencia en la sala de tres jóvenes—los señores Oria, Quinzanos y Marmol—, que se agitaron en el departamento de la barra para llegar hasta el portero de la casa, al que derribaron al aire, y hizo el ruido de un disparo al aire, a las personas que se hallaban en la sala arriba después de la lucha. También arrojaron tirridos al suelo, al guardia del piso, que pretendió detenerlos.

La sala de juego quedó casi vacía; las personas que allí se encontraban huyeron con toda la rapidez posible, y los que no lograron escapar se escondieron debajo de las mesas.

Los señores Oria, Quinzanos y Marmol se fueron directamente a la caja, donde permanecieron brevísimos instantes.

Cuando se disponían a salir los tres, jóvenes, con la misma tranquilidad que hubieron de entrar y maniobrar en el salón, libraron en la escalera una verdadera batalla con guardias, agentes y público, abriéndose paso, al fin, después de hacer varios disparos y de tumbar a un guardia, recibiendo, en cambio, el señor Marmol un bastonazo en la cabeza, que le produjo un empujón del Cerebro, causándole una lesión.

En la calle pudieron ser detenidos los señores Oria y Quinzanos, huyendo el señor Marmol, que desapareció de la vista de sus perseguidores.

Aquellos pasaron a la Comisaría del Centro, como igualmente Felipe Ruiz Sáez, de veinte años, grabador de música, que bajaba corriendo las escaleras del Casino, junto al señor Oria, y que fue igualmente detenido por tal circunstancia, si bien negó desde un principio que tuviese participación en el suceso.

Según los empleados de la sala de juego, de la caja faltaban 40.000 pesetas, y de una de las mesas 1.025, y atusaban del delito a los tres jóvenes citados.

En la Comisaría los señores Oria y Quinzanos fueron registrados, no hallándoseles ninguna cantidad desaparecida.

El señor Oria manifestó que su deseo era entrar en el Cerebro para que su contratista, don Julián Gutiérrez, le entregara 70.000 pesetas que éste debía a don Clemente Oria, padre del detenido y arrendatario de los terrenos de la Casa de Galicia y del Centro de Hijos de Madrid.

En otros términos, el señor Gutiérrez fue empleado a las órdenes de don Clemente Oria, en el primero de los círculos citados. Como al declarante le fuera prohibida la entrada en forma descompuesta a injustificada, a su juicio, es por lo que decidió acudir a la violencia para lograr su intento.

Con la mayor energía negó que se hubiese llevado cantidad alguna, extrajo que igualmente estuvo el señor Quinzanos.

El papel de éste en el suceso, fue el de auxiliar de su íntimo amigo don Manuel Oria.

Otra versión asegura que se trató de un plan preparado para conseguir por medio del escándalo, que no se juegue en ningún Cerebro de Madrid, y que no haya privilegio para nadie en estos establecimientos.

Los tres detenidos pasaron ante el juez de guardia.

El ministro de la Gobernación ha dicho esta mañana:

—Ya tenía yo previsto—añadió—que algo harían y que se entendería una campaña para dar escándalo. Pero nada ni nada me haría cambiar mis propósitos y mi camino por el que llegaré hasta el fin.

A raíz del suceso fué cerrado el Centro Asturiano, y este mañana el Literario, Autóctono, Andalúz y Magaritano.

Un poco días quedarán cerrados los demás.

Respecto a provincias, ha dirigido otra nueva circular a los gobernadores por sí, contra lo que cree, queda algún centro abierto.

En Barcelona se sigue un procedimiento análogo al de Madrid. Allí ha sido cerrado el Lion d'Or y todos las chirlatas.

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 10

Presidencia.—Disputando que el estampillado de los valores austro-húngaros que estuvieron depositados en Hungría se lleva a efecto con sujeción a las reglas que se publican.

—Disputando se publique en este periódico un artículo en el "Boletín Oficial" de la provincia de Pontevedra la petición de préstamo que del Banco de Crédito Industrial ha solicitado don Wenceslao González Gerra, vecino de Villegar.

Estado.—Disputando queda constituida en la forma que se indica la plantilla del personal subalterno no dependiente de este ministerio.

Gracia y Justicia.—Jubilando a don Daniel Berjano Escobar, registrador de la Propiedad del distrito de Presidente de Barcelona.

Gobernación.—Disputando se publican en este periódico oficial las Instrucciones (deben-sanitarias para los pequeños Municipios).

Villanueva se ha agravado esta tarde

Son muy contradictorias las noticias relativas al estado del señor Villanueva.

Un redactor de la Agencia Mencheta habló ayer con familiares del alto comisario y recibió las siguientes impresiones:

La enfermedad sigue su curso letárgicamente; la infección continúa, y la fiebre pasó ayer de 38 grados. En el brazo derecho tiene tres enormes boquetes que supuran, pero que no presentan mal aspecto, y se ha conseguido dominar la infección que se manifiesta en la garganta.

La grande la postulación producida en el ánimo del enfermo por los sufrimientos físicos y morales, porque comprende que la enfermedad es larga.

Los médicos no han oído a la familia que, aunque la naturaleza del paciente es muy fuerte, la convalecencia será muy dilatada y no estará, dada su edad, en condiciones de desempeñar cargo de tanta actividad como la Alta Comisaría.

Algunos amigos del señor Villanueva aseguran que el Gobierno se verá obligado a nombrar nuevo alto comisario.

En tenos semejantes se expresa una gran parte de la Prensa y en el mismo sentido se hacen los comentarios en los círculos políticos; pero nosotros podemos afirmar que el Gobierno, y en especial su presidente, son ajenos a cuanto se dice, porque el momento ha pasado en que fuera preciso sustituir al señor Villanueva; antes confían en que su fuerte naturaleza le ponga en condiciones, relativamente pronto, de comenzar a ocuparse de los asuntos de su cargo.

El jefe del Gobierno manifestó a mediados de julio que el Rey había llegado sin novedad a Moratalla.

Negó el marqués de Alhucemas todo fundamento a los rumores de que el Gobierno tiene el propósito de sustituir al señor Villanueva. El Gobierno no ha pensado en esto, porque espera que pronto mejore.

Anunció Consejo para el sábado, en el que se tratará de las subsistencias y del fido eléctrico.

Durante el día de hoy se ha agravado el señor Villanueva; a última hora de la tarde la fiebre era muy alta y el enfermo se encontraba más abatido.

Declaraciones de Alhucemas

El Diario de Lisboa publica una entrevista celebrada en Madrid con el marqués de Alhucemas, quien hizo las declaraciones siguientes:

«He conseguido la unión de las izquierdas. Hoy veo a republicanos colaborando con nosotros y reconociendo la Corona. Por lo tanto, las izquierdas presentan ahora un frente único lleno de fuerza y que permite gobernar con estabilidad.»

El periodista portugués preguntó que si al abrirse las nuevas Cortes no estaría ya olvidada la cuestión de las responsabilidades.

«No—contestó el marqués—. Es una cuestión que tiene apasionada a la opinión pública y que no puede caer en el olvido. La bilca y que no puedo caer en el olvido. La manifestación popular de hace días bien demuestra. Desde luego, nosotros no equívocamos la depuración que nos responsabilizamos del mismo modo que no hemos negado la autorización que a las manifestaciones. Los conservadores no las habrían consentido; pero nosotros gobernamos con la opinión pública.»

La huelga de Asturias

El señor Chaparrista dijo que estos días ha venido celebrando reuniones con el Comité de Asturias. No se ha llegado al acuerdo para aplicación del laudo dictado para resolver la huelga minera de aquella provincia, y el ministro comenzará sus gestiones con patronos y obreros para ver si consigue vencer esta discordancia.

Añadió que ha dictado una real orden, que se publicará hoy en la "Gaceta", ordenando la inmediata constitución de las Juntas locales de Reformas Sociales, a fin de que las que no estén en condiciones legales dejen de actuar.

Como estas Juntas dependían del Pleno del Instituto y éste sólo se reúne dos veces al año, se ha encomendado esta función al Comité directivo del Instituto para que sea más rápida y eficaz la tutela.

El problema triguero

La reunión que ayer celebraron los ministros de Fomento, Gobernación, Hacienda y Marina, para tratar el problema triguero, y en general de subsistencias, duró desde las seis a las ocho de la tarde.

En dicha reunión fué aprobada la propuesta del ministro de Fomento y el proyecto de decreto que llevará al próximo Consejo para dar cuenta de él al resto de los ministros.

Roturación de fincas

Continúan recibiendo en Fomento noticias de los ingenieros agrónomos dando cuenta de las fincas que se roturan, para combatir la plaga de la langosta.

Salvo reducidos casos de resistencia, los propietarios vienen dando todo el caso de facilidades.

Gracia y Justicia

El subsecretario, señor Azpitia facilitó a la Prensa la siguiente nota oficial:

Ansente el ministro considero un deber rectificar una información errónea que he podido advertir en algunos diarios de esta mañana.

Como ayer dijo el ministro, el decreto en su esencia, es el mismo, hasta tal punto, que a lo sumo se habrá variado alguna palabra para suavizar conceptos, y más que en el articulado, en el preámbulo.

Para que la opinión no se extravíe, conviene advertir que la disposición es de categoría y que, en consecuencia, no puede ser derogada por el ministro, sino que es una legislación más radical en esta materia.

Crear que no será eficaz porque el Estado no se reserva el derecho de tanteo, es algo que no responde a la realidad, porque las disposiciones legislativas hay que estudiarlas armonizándolas, unas con otras, y no debe olvidarse, que en el real decreto firmado ayer por el Rey se ordena que el expediente se remita al Ministerio de Instrucción pública y en las disposiciones vigentes de este ministerio, el Estado, no sólo tiene el derecho de tanteo, sino el de retracto, que por tanto, podrá ejercer siempre que le tenga por conveniente.

Por último se hace constar que en la Subsecretaría no se ha facilitado otra nota que la dada por escrito y reproducida por la Prensa en momento oportuno.

Gueras

El señor Alcalá Zamora, preguntado sobre la noticia que adelanta un periódico de la mañana, referente a la firma del decreto tendiendo el régimen que se ha de seguir en Marruecos con respecto a la parte militar, dijo que el decreto delimitado la función de los militares, es una cuestión que viene arrojada, porque al nombramiento de señor Villanueva para alto comisario, que ejerciera el cargo no podría ser general en jefe de las tropas, y por ello es necesario dictar las reglas a que se ha de sujetar.

—Esta es una medida de los que pudie-

NOTAS POLITICAS

ramos llamar reglamentaria, dentro del cambio de sistema. Dichos decretos no tienen importancia, pues sólo se trata de una conveniencia del cambio.

No hay nada más que eso—añadió—. La firma de ayer tampoco tiene importancia. Se refiere a varios asuntos de trámite (concesión de Medallas de Sufrimientos por la Patria, pases a situación de reserva, concesión de cruces y entre éstas, una al presidente de la Diputación de Vizeya, señor Jáuregui).

El ministro celebró en su despacho una larga conferencia con el teniente coronel de Estado Mayor, agregado al Estado Mayor de la Alta Comisaría, señor Goded.

LOS TRANSPORTES

Se busca una fórmula transitoria

En el expreso de Barcelona llegó ayer a Madrid el director general de la Compañía de Madrid a Zaragoza y Alicante, señor Mastany.

Parécenos que el objeto del viaje es tratar en diversas conferencias con el ministro de Fomento del proyecto de régimen ferroviario y estudiar una fórmula transitoria ínterín que este llega a convertirse en ley, toda vez que la última prórroga concedida al decreto de elevación de tarifas en un 15 por 100 no alcanza sino hasta mediados del próximo marzo.

MENTIDERO ELECTORAL

Romancistas y alistas

Entre los representantes en Cortes de Canarias ha causado sorpresa la noticia de haber destituido el señor Salvatella al delegado regio de Enseñanza de Tenerife, afecto por vínculos políticos y familiares al diputado alibista, para nombrar a un elemento del Directorio romancista, contrario en las luchas locales a la política que representan los actuales diputados por la isla. Se comenta el hecho, no sólo por haberse producido sin el conocimiento y mucho menos el asenso previo de los diputados y senadores, sino porque entre los últimos figura el señor Iquiere Vélaz, alibista, ex director del Instituto Geográfico, anejo al ministerio de Instrucción pública.

El jefe del Gobierno ha enfrenado esta tarde con el señor Sánchez Guerra para tratar del acoplamiento de los candidatos para las próximas elecciones.

VIGO, 9.—La Prensa local publica una carta del diputado a Cortes por Cambados, don Wenceslao González Gerra, desmintiendo las informaciones publicadas en algunos periódicos de Madrid y provincias que afirmaban se había separado del partido conservador y que se proponía luchar como independiente en las próximas elecciones. Manifiesta que siempre militará en el partido conservador.

Identicas afirmaciones ha formulado el diputado a Cortes por La Cañiza don Alejandro Mon Leizaola. La lucha electoral se espera ser más rentabilísima, presumiéndose el triunfo para cinco liberales y tres conservadores.

Legaron los diputados a Cortes señores Usara Bugall y Sota Reguera.

POLITICA EN PROVINCIAS

Banquete al director de Agricultura

GRANADA, 9.—La Asociación de Labradores de la provincia ofrecerá un almuerzo el próximo domingo en los salones de la Unión Comercial al ex director general de Agricultura, señor Fernández de Córdoba, como homenaje de agradecimiento por el trabajo que viene realizando en beneficio de Granada.

Nuevo alcalde de Córdoba

CORDOBA, 10.—Se ha recibido una real orden nombrando alcalde a don Patricio López y González de Canales, perteneciente a la fracción democrática.

Los actores estudian la crisis teatral

Fiden unión y medidas protectoras

En la madrugada del martes se celebró en el teatro Reina Victoria la reunión convocada por el Sindicato de Actores para tratar, entre todos aquellos a quienes interesa la prosperidad de la escena española, de los medios de combatir la agudísima crisis teatral, cuyos efectos se están haciendo sentir tan hondamente.

El acto comenzó a las dos de la madrugada, y fué presidido por el presidente del Sindicato de Actores, señor Muñoz.

La concurrencia fué grande, y los comentarios, antes de comenzar la asamblea muy apasionados, que es asunto que a muchos toca y a muchos perjudica ya muy directamente. Como nota más general rotaba en el ambiente la idea de la necesidad de una unión común de todos los elementos teatrales para salvar la dificultad del momento.

El señor Muñoz explicó la significación del acto, primero de una campaña, y que tenía por objeto el mostrar la actitud del Sindicato ante la crisis teatral, que no es otra que la de estar dispuesto a sacrificarse en cuanto le sea posible.

El secretario de la Directiva trató ligeramente de diversos temas, entre ellos, organización social y artística del teatro, intereses y autorías.

El director-gerente del Sindicato, señor Meana, trató de la necesidad de una rebaja de impuestos, apoyándola con la lectura de elocuentes datos, y recordando que en el extranjero los impuestos pesan, no sobre los ingresos calculados, sino sobre los efectivos, a pesar de lo cual en Francia se van a celebrar actos en demanda de una rebaja de impuestos; señaló la conveniencia de la estrecha unión de cuantos elementos constituyen el teatro, de que todas las organizaciones teatrales tuviesen bases comunes, de que el real decreto sobre alquileres se haga extensivo a los teatros y, por último, pidió la constitución de tribunales arbitrales para dirimir las contiendas que se susciten.

El acto terminó después de las cuatro de la madrugada.

MUNDO PERIODISTICO

DIARIO QUE CAMBIA DE EMPRESA

El diario de la noche "El Mundo" ha pasado a ser propiedad de una nueva Empresa, de la cual es gerente nuestro compañero en la Prensa don Pablo San Martín Valerio, antiguo redactor del citado diario, quien se encargará también de la dirección del periódico.

"El Mundo" conservará su matiz político e introducirá diversas mejoras, entre ellas la de adelantar su hora de salida a las cuatro de la tarde.

COTIZACIONES DE BOLSA

MADRID

4 por 100 Interior.—Serie F, 70,60; E, 70,60; D, 70,70; C, 70,80; B, 70,80; A, 71; G y H, 70,90; Diferentes, 71; An. mes, 70,00.

4 por 100 Exterior.—Serie F, 85,40; E, 85,40; D, 86; C, 86,30; B, 86,50; A, 87; 89,50; A, 89,60; Diferentes, 80,60.

4 por 100 Amortizable.—Serie F, 96,75; E, 96,75; C, 97; B, 96,75; A, 96,25.

6 por 100 Amortizable (1917).—Serie C, 96,60; B, 96,60; A, 96,60; Diferentes, 96,80.

Obligaciones del Tesoro.—Serie B, 102 (tres meses); serie E, 101,40 (seis meses); serie A, 102,80; B, 102,80 (dos años); serie A, 103,25; B, 103,20 (dos años nuevos); serie A, 102,90; B, 102,90 (un año).

Ayuntamiento de Madrid.—Emprestes del año 1908, 80; Villa Madrid, 1014, 85,78; Cédulas hipotecarias.—Del Banco 4 por 100, 90,95; ídem 6 por 100, 100,85; cédulas argentinas, 2,65.

Marruecos, 75.

Aciones.—Banco de España, 590; ídem Central, 105; ídem Río de la Plata, cotado, 240; ídem corriente, 240; Tabacos, 240; ídem filipinas, 105,00; Azucarera (preferente), cotado, 70,79; ídem corriente, 77,25; ídem ordinaria, ídem corriente, 30; Duro Peligosa, cotado, 43; ídem corriente, 44; M. A. Z., cotado, 351,50; ídem corriente, 352,15; Norte, cotado, 301,50; Peñis, 220; Metropolitano, 205; Tranvías, 92,25; ídem ídem corriente, 92,25; Tudor, 126.

Obligaciones.—Azucarera, no estampilladas, 72,50; Alicante, primera, 271; ídem G. 90,75; Oeste, segunda, 50; Norte, primera, 61,75; ídem quinta, 58,00; Asturias, tercera, 58,25; R. C. Asturiana Minas, 101; Riotinto, 101; Penarroya, 90; Trasmatlán, (1922), 102,50; Construcción Naval, 94,25; ídem ídem (bonos), 100; bonos Banco España, 265; Azúcar, 95; Metropolitano, 105.

Moneda extranjera (oficiales).—Francia, 49,75; libras, 209,71; dólares, 6,845; (no oficiales): francos suizos, 130,85; ídem belgas, 89,75; líras, 81,25; marcos, 0,07; escudo portugués, 0,80; peso argentino, 2,41; florín, 2,53; corona austriaca, 0,015.

BARCELONA

Interior, 70,60; Exterior, 86,25; Amortizable, 96,60; Nortes, 85,25; Alicante, 85,2; Andaluces, 56; francos, 43,70; libras, 29,71; marcos, 0,065.

BILBAO

Altos Hornos, 61 (dinero); Explosivos, 900; Resinera, 281; Banco Bilbao, 1.730; Ferrocarril Robla, 405.

PARIS

Exterior, 195,10; Andaluces, 640; Riotinto, 2.162; pesetas, 22,874; libras, 67,87; francos belgas, 61,50; líras, 71,90; coronas suecas, 393,50; ídem noruegas, 271,50; ídem danamarcas, 2,95; ídem austríacas, 0,028; florín, 577; marcos, 0,1375.

LONDRES

Pesetas, 20,67; francos, 68,10; dólares, 4,6512; ídem suizos, 24,02; ídem belgas, 74,75; líras, 95,12; florines, 11,782; escudos portugueses, 2,40; coronas suecas, 17,81; ídem noruegas, 25,074; marcos, 48,500; pesos argentinos, 49,97; Exterior, 75.

Es el ácido úrico que acorta la vida?

Es todos los elementos que la química aplicada a la Clínica se ocupan de ofrecer para combatir la Gichta, ninguno me ha dado resultados tan felices como el medicamento de R. Uña, Geta, Arenillas y en casos de Cálcicos nefríticos, como el UROMIL, por su extraordinario poder disolvente del ácido úrico y al destruirlo en sus células. Además he podido observar que es un excelente tónico del corazón por su efecto tónico y energizante sobre los órganos más débiles.

En mi concepto este es el artículo más importante que el UROMIL, en diferentes dosis, puede ofrecer como un medio seguro para purificar la sangre, lavar los riñones y prevenir tales enfermedades, así como evitar la formación de concreciones uricas.

Dr. JOSÉ MARRERA

El único especialista en vías urinarias en el Hospital de Santa Cruz de Barcelona.

Es indudable que si el ácido úrico se apodera del organismo, se envenaja rápidamente, sobreviene entonces el artismo con todas sus consecuencias de Ruma, Geta, etcétera, los riñones funcionan mal, la orina viene roja, y no habrá de tardar en aparecer el caso clínico, esto es, un ataque de Gichta. Ante la perspectiva de tales tormentos, aquí es el caso de desear el consejo del médico.

En la forma más sencilla y agradable pueden prevenirse estas dolencias después de haberlas curado, lavando sangre y riñones del venenoso ácido úrico por medio del agua uronizada, bebida por las mañanas en diferentes periodos del año.

Entierro del capitán González y del teniente Giráldez

A las once de la mañana

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Alumbramientos La bella consorte de don Francisco Topeny y Núñez ha dado a luz con felicidad una robusta niña, que hace el número cuatro de sus hijos. La distinguida señora doña Paz Suárez Guanes de Sanginés ha dado a luz con felicidad un niño. Fiesta Se ha celebrado una en el hotel de los señores de Linares Rivas. Banquete Los príncipes de Pignatelli de Aragón han dado una comida en Biarritz en honor de sus altazas los duques de Montpensier y de sus padres, los marqueses de Valdevezoso.

Baile La juventud aristocrática bailó anteaayer tarde en el hotel de los duques de Tovar, y en la calle de Monte Esquinza. Enferma Habiéndose agravado de la dolencia que sufre la señorita Dolores Herrera, ha recibido ayer con todo el conocimiento y mucha devoción el Viático y la Extremaunción. Hacemos votos por la salud de la distinguida enferma. Bodas A fin del corriente se prosternarán ante el ara santa la bella señorita Dolores Lavín y don Guillermo de Simón Altona. En breve se unirán en lazos eternos la preciosa señorita Carmen Medina y López Quesada y don Alfonso de la Cuadra y Escrivá de Romani. En la parroquia de Santiago ha tenido lugar el enlace de la encantadora señorita María del Carmen Sáinz y Gómez, hija de nuestro compañero en la Prensa don Eugenio Sáinz Romillo, con el ilustrado joven don Mariano Alberich Seo. Bendijo la unión el párroco de Velilla de San Antonio, don Prudencio Marcial Gil y Ayuso. Fueron padrinos el padre y la abuela materna de la desposada. Actuaron de testigos, por parte de la novia, el general don Miguel Cabanellas, don Vicente Moreno Morato, el doctor don Manuel Magallón y sus tíos, don Luis Gómez Centurión y don Teodoro Sáinz Romillo, y por la del novio, don Luis Bahía, don Felipe Parnes y los oficiales de la Escolta Real don José María Varela y don Juan Bermejo. Terminada la ceremonia, los asistentes fueron obsequiados con un lunch. Los recién casados salieron en el expreso de Andalucía. Les deseamos una perdurable luna de miel.

Viajeros Han salido: para Málaga, don Agustín Silveira y Corral y su consorte (María Barrio Massieu), y para París, la señora de Bosch y Labrás. Regreso Han llegado a Madrid: procedentes de Alicante, los marqueses de Figueroa, de Biarritz, los condes de Arge; de Almería, don Francisco Javier Cervantes; de París, los marqueses de Ivanrey; de San Sebastián, la señora doña Angeles Molina, viuda de don Francisco Lerundi; de El Castañar, el conde de Finat y familia, y de Oviedo, don Angel Arias. Aniversario Hoy se cumple el primero de la muerte del malogrado joven don Narciso Pérez de Guzmán el Bueno y Salabert. A sus padres, los condes de Torre Arias y de la Torre de San Esteban de Hambrán; hermanos, los marqueses de Santa Marta y condes de la Dehesa de Velayos, y demás deudos renovamos la expresión de nuestro sentimiento. El Abate FARIA

TEATRO REAL "La Africana"

Se espera con vivísima ansiedad la representación de "La Africana", que Hipólito Lázaro y Ofelia Nieto darán mañana jueves, a las nueve de la noche, en función de turno segundo. El interés que esta función ha despertado demuestra el hecho de que se hayan expendido ya numerosísimas localidades para la misma.

NOTAS MILITARES

Destinos.—Dispónese que el comandante de Infantería don Tomás Gal, continúe, no obstante su reciente ascenso, en el Cuerpo de Miqueletes de Guipúzcoa, y el teniente de Infantería (E. R.) del Cuerpo de Seguridad, quede afecto para haberes en la zona de Reclutamiento de Madrid. Licensia.—Se conceden dos meses de licencia para el extranjero al alférez de Infantería don Joaquín Rodríguez Clemente. Situaciones.—Queda de reemplazo por herido, el capitán de Infantería don Eduardo Malagón, y se le concede la vuelta al servicio activo al capitán de Infantería don José Cambillo y al teniente de la misma arma (E. R.) don Enrique Medina.

ESPECTÁCULOS PARA HOY

REAL.—No hay función. PRINCESA.—10, La divina comedia. ESPAÑOL.—6, Los poetas de la madre Celestina.—10,15, El zapatero y el rey. COMEDIA.—10,30, El niño de oro. ESCLAVA.—6, El pavo real.—10,30, La tragedia de Marihué. CENTRO.—10,30, La pluma verde. LARA.—6,15, Las de Ulloa y Lolita Astoldi.—10,15, Mi compañero el ladrón y Lolita Astoldi. INFANTA ISABEL.—6 y 10,30, La pimpiola escarvata. ROMEA.—6,30 y 10,30, La casa de Salud. REY ALFONSO.—6,30 y 10,30, El hombre de las diez mujeres. CERVANTES.—6,30, Dora.—10,30, El conde de Vergara. APOLLO.—6 y 10,30, Arco iris. IMPERIAL.—6,30 y 10,30, Lo que no se espera. LATINA.—6,30, Maliblanca.—10,15, Don Álvaro o la fuerza del sino. ZARZUELA.—6 y 10,15, El caballero Castillo. El profesor Enrico: Incendio real de un teatro. PUENGGARRAL.—6, Los medayores.—10, El día de la africana y La reina mora. PRICE.—6, Danz y Veloz y Bertoldo, Bertoldo y Guesco.—10,15, Concha, la lamparillera y Hoy. PALACIO DE HIJOS.—Mañana, tarde y noche, Los tres rabinos, con orquestas. (El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

La Caja Postal de Ahorros y los maestros

Con el fin de fomentar el ahorro escolar, ha acordado el Consejo de administración de la Caja de Ahorro Postal premiar con 250 pesetas a cada uno de los 20 maestros de escuela, directores de colejos, centros de enseñanza y salios que más haya propagado dicha virtud entre sus alumnos. Para participar de estos premios deberán presentar en la Administración general de la Caja, del 15 al 31 de enero actual, un relación del número de alumnos que han sido a su cargo y el de las cartillas de ahorro que éstos hayan impuesto en la Caja Postal durante el pasado año.

DEPORTES ESPAÑA CONTRA FRANCIA

Los franceses se entrenarán con equipos británicos. Probables y posibles muy fuertes, pero... El «football» inglés

El «conce» francés ha de formarse, sin duda alguna, con los 22 jugadores indicados. Tanteando algo por lo que se lee por la Prensa, Kuntz, Desmelliers, Zaretzki, Bunnert, Mistral, Leprince, Accard, Darques y otros favoritos, son muy dudosos. Todavía no se habla en firme del equipo nacional español. Menos mal que, como ya apuntamos varias veces, para su formación no hace falta ser un Sáncra. Pueden estar satisfechos los seleccionadores españoles de que, con un conce clasico y un conce de revelaciones que opondrá a Francia, el triunfo de los españoles está asegurado... por la sencilla razón de que en España se juega más al «football» que en Francia. Los semifinales interregionales brindan dos ocasiones para el Comité de selección.

Por los jugadores que actuaron en Burdeos. Para nosotros, desde luego teóricamente, es más fácil pronosticar. El «conce» francés ha de formarse, sin duda alguna, con los 22 jugadores indicados. Tanteando algo por lo que se lee por la Prensa, Kuntz, Desmelliers, Zaretzki, Bunnert, Mistral, Leprince, Accard, Darques y otros favoritos, son muy dudosos. Todavía no se habla en firme del equipo nacional español. Menos mal que, como ya apuntamos varias veces, para su formación no hace falta ser un Sáncra. Pueden estar satisfechos los seleccionadores españoles de que, con un conce clasico y un conce de revelaciones que opondrá a Francia, el triunfo de los españoles está asegurado... por la sencilla razón de que en España se juega más al «football» que en Francia. Los semifinales interregionales brindan dos ocasiones para el Comité de selección.

Table with 2 columns: Team Name and Score. Includes Tottenham Hotspur, Sunderland, Liverpool, etc.

Conferencia en el Ateneo Un avión-torpedero inglés

El día 6 de este mes han tenido lugar en el aeródromo de Le Bourget, cerca de París, los ensayos del nuevo aeroplano-torpedero, construido por una casa inglesa. Asistieron a las pruebas el almirante francés Lanxade, al frente de una Comisión del ministerio de Marina; representantes de la Aeronáutica francesa, el agregado inglés del servicio de Aviación, los constructores y otras personalidades, a quienes interesaron en alto grado las experiencias efectuadas.

MINISTERIOS INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Primeras oposiciones.—Han sido aprobadas permutas de cargos entre don Manuel García, maestro de Orellana de la Sierra, y don Pedro Medel, de Trujillos (Badajoz); entre doña Florentina Huerta, de Puerto de Sanjurjo, y doña Isabel Vázquez, de Navaces, en Castilla (Oviedo); entre doña Elvira García González, de Moriberrón (Avila), y doña Emilia García, de Terros de San Pelejo (Oviedo). Es nombrado, con carácter definitivo, a don Guillermo García Villalón director de la graduada de niños de Santa Bárbara (Tarragona), y a don Guillermo Acosta (don del barrio Norte de Santa Cruz de Tenerife (Canarias)). Se desestiman instancias de doña Felisa Agüera, maestra de Adrada de Haza (Burgos), y de doña Sofia Aparicio, idem de Pedrosillo de los Aires (Salamanca), que piden traslado, fuera de concurso, y de doña Amparo Puertas, de Rubianos (Oviedo), en solicitud de que se deje sin efecto la provisión por concurso de la escuela de San Martín de Gurullid.

GUERRA

Nota oficial.—Ha sido facilitada la siguiente: «En el día 6 del corriente a las 6 de la tarde, se insertó, bajo el epígrafe «Cuestiones militares», una denuncia sobre el caso del padre de un soldado de natural de Culleruelo de Abajo, que reclamó su sueldo y pensión por fallecimiento de su citado hijo, asociado cuando los sucesos de julio en Melilla. Sobre los haberes de un año que corresponden a los cuarenta y tres, que solicita, necesitan los interesados una información de pobreza cuando se trata de dar el padre, puesto que a esos haberes sólo tienen derecho los que lo tengan a la pensión, sin cuyo requisito los Cueros no hacen abono alguno. Por lo que respecta al anticipo de pensión que han de dar los Cueros, necesitan los interesados, según dispone el real orden de 30 de septiembre último (D. O. núm. 221) acreditar que la línea sucesoria del Consejo Supremo, en el plazo de un mes a partir de la indicada, y dicho Centro facilita un certificado a tal efecto. Y por lo que se refiere a la petición de un socio, hay que decir que se ha presentado 6.212 instancias solicitando del donativo de la colonia española en la Habana, y sin embargo el estudio de dichas solicitudes lleva tanto trabajo, lo realiza la sección correspondiente en poco tiempo. Pero por lo mismo que se trata de una suma consignada al ministerio, se estimó que a la responsabilidad del informe hecho por la sección debía atribuirse el informe que se presentara al Consejo Supremo de Guerra y Marina, correspondiendo así a la fuerza y generalidad de los donantes con el máximo grado de garantía en cuanto a selecto e imparcialidad.»

FIRMA DEL REY

MARINA.—Disponiendo para a situación de reserva a viceministro de la Armada don Augusto Durán y Castejón. Concediendo al cuerpo de contralmirante honorario, en situación de reserva, a don Angel Varela y Laborde Redondo, capitán de navío en retiro y de reserva.

NOTICIAS Hoy se intentará poner de acuerdo a los concejales

BOLETIN METEOROLOGICO.—ESTADO GENERAL.—Se sigue de la península ibérica las presiones débiles, pero se avizora a las islas británicas una nueva borrasca, que puede modificar el buen tiempo que se disfruta hoy en España. EXTRANJERO.—Ciclo despejado en Suecia, Hungría, Islandia, Aberdeen, Barziz y Lisboa. Burdeos en Hamburgo, Gris Nez y Dijon. Nuevos en Copenhague, Karlsruhe, Munich, Aquigrán, Hoya, Grewach, Paris, Tours, isla de Aix, Perpiñán, Niza y Orán. Dluque en Dresde, Suedia, Crantwell, Cascol, Scilly, Viena, Sant Matheu y Lyon. Agueros en Stornoway y Lembrone: Niza en Cermeo. Temperatura: 2 grados en Gris Nez; 3 en Hamburgo, Munich, Stornoway, Viena, Dijon e isla de Aix; 4 en Copenhague, Aquigrán, Crantwell y Lyon; 5 en Sigaes, Hanstholm, Dresden, Heider, Salsda, Paris, Tours y Clermont; 6 en Karlsruhe, Aberdeen, Holyhead, Saint Matheu y Niza; 8 en Orán; 9 en Pambruko, Cascol, Scilly y Barziz; 11 en Lisboa, y 12 en Perpiñán.

El alcalde manifestó ayer, confirmando la noticia que ya anticipamos, que hoy, a las cinco de la tarde, se celebrará una reunión de todos los concejales nombrados por el Ayuntamiento para tomar la candidatura a las Tenencias de Alcaldía y Delegaciones. Acompañando los deseos expresados por el Concejo en sesión—agregó el señor Ruiz Jiménez—ha inhibido y no quiero ni ver ni oír a ningún especulador. Para ello he rogado al primer teniente de alcalde, señor Plaza, que en este momento, y dirija la elección. En este modo, el Ayuntamiento podrá elegir la candidatura que crea conveniente. Yo sigo manteniendo el criterio de que deben estar representados en el Gobierno municipal todas las minorías y tomar parte en el mismo, incluso algunas independientes, que por su significación y méritos personales deben ocupar tales cargos. Celebrará mucho—terminó diciendo el alcalde—que mañana seiga una candidatura por el procedimiento que estimen más conveniente, que será, sin duda, mejor que el único que no hace el Ayuntamiento de la ser a responsabilidad absoluta y el fracaso. Yo en libertad les dejo y no tengo ningún candidato. Los mauristas no participarán en esta reunión, si los socialistas se abstienen; esta vez, al menos, la impresión dominante ancha. Por su parte, los socialistas se muestran al menos públicamente, reacios a acudir a la sesión mientras el Gobierno no manifieste categóricamente al señor Ruiz Jiménez a ser o no el último alcalde que se nombra por real decreto. En el caso de realizarse estos augurios, quedarían en el salón los concejales de las ramblas liberales que figuran al lado del alcalde, y ellos formarían la misma candidatura que aquel presentaba. Pero afirma muchos que ni aún así vendría la solución del pleito, porque al llegar el momento de la elección, no faltarían descontentos que diesen su voto a otra candidatura, que no dejará de formarse, ya que esta situación le asegura una mayoría. Estas son las impresiones que había anoche; pero bien pudiera ocurrir que las cosas cambiaran antes de la sesión, pues se anuncian reuniones para hoy por la mañana.

En la próxima sesión ordinaria, que será el viernes y a las once, hora de costumbre—según manifestó el alcalde—se celebrará la sesión ordinaria del Concejo de moiones relativos a la cuestión del pan: una del señor Ruiz Jiménez y otra del señor Cordeiro, en la que se pide la rebaja en 15 céntimos del precio del pan, y que se somete a peso toda la fabricación de este artículo, que actualmente no lo está.

En la próxima sesión ordinaria, que será el viernes y a las once, hora de costumbre—según manifestó el alcalde—se celebrará la sesión ordinaria del Concejo de moiones relativos a la cuestión del pan: una del señor Ruiz Jiménez y otra del señor Cordeiro, en la que se pide la rebaja en 15 céntimos del precio del pan, y que se somete a peso toda la fabricación de este artículo, que actualmente no lo está.

TINTURA WINTER

Premiada con Medalla de Oro. Con una sola aplicación desaparecen las canas. Sirve para el cabello, barba y bigote. Se prepara para negro, castaño oscuro y castaño claro. De colores tan naturales e inalterables, que bien pueda decirse que es la mejor y más práctica. En perfumerías.

DEPILATORIO BELLEZA

quita de raíz el vello y pelo de la cara y brazos. Resultados prácticos. Venta en perfumerías.

CURSILLO MEDICO

Los maries, juervas y ebados, de cuatro a seis de la tarde, dan en su consultorio del Real Hospital don Juan Sussuco un curso de enfermedades de la piel y siliografía (verruca y víscera), el doctor don Antonio Navarro Fernández. La matrícula es gratuita para médicos e internos.

EXPOSICION VILLEGAS

Su alteza real la infanta doña Isabel visitó ayer, a las seis de la tarde, la Exposición de pinturas del maestro señor Villegas Brieve, siendo acompañada en su visita por el vicepresidente del Circulo, señor Viro; por el señor Benlliure y por el expositor. La Infanta recorrió detenidamente la Exposición, felicitando al artista por el trabajo realizado.

ENSEÑANZA DEL VASQUEÑO

El señor Magdaña explicará un curso de vasqueños en el Ateneo de Madrid los martes, juervas y ebados, de seis a siete de la tarde. Desde hoy queda abierta la matrícula, que es gratuita, en la secretaría del Ateneo.

UNA CONFERENCIA

El día 16 de los corrientes tendrá lugar en la Casa del Pueblo Radical una conferencia, a cargo del presidente de la Comisión pro rescate de prisioneros, don Manuel Cerezo Garrido, que desarrollará el tema: «Mi viaje a Melilla: los cautivos; responsabilidades».

OPOSICIONES Y CONCURSOS

JUDICATURA. Aprobaron ayer el segundo ejercicio don Fernando Ferrero Rodríguez, don Eugenio Carbayo Morales y don Manuel Morales Dary, números 482, 484 y 485, con 35,12, 32,75 y 33 puntos, respectivamente. Para hoy, desde el 486 al 514. REGISTROS. Ayer fué aprobado el opositor número 125, don Rafael Ramos Folqués, con 85,45 puntos. Desde hoy, y para los días sucesivos, empezarán los exámenes a las cuatro de la tarde. Se convocan, además de los que ya lo fueron, a los opositores del número 161 al 300, ambos inclusive.

VIDA RELIGIOSA Santoral y cultos

DIA 10.—Miercoles.—Santos Agatón, Papa; Guillermo, Arzobispo; Juan Bueno y Valero, Obispos; Niconor, diácono, indómito, y Gonzalo de Amaranite. La misa y oficio divino son de la introductiva, con rito rompedido y color blanco. Aforación Nocturna.—Santa Teresa de Jesús. Ave María.—A las once, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres, costeadas por don Alfonso G. de Pou; a las doce, ídem ídem, costeadas por doña María Antonia Careaga. Cuarenta Horas.—En el Asilo de Jesús (Luchana, 25). Corte de María.—De Loreto, en la iglesia del Buen Suceso; del Sagrario, en San Ginés; de la Vida, en Santiago; del Patrocinio, en Santa María y San Fermín de los Navarros; de los Desamparados, en Santa Cruz (P.). Asilo de Jesús.—(Cuarenta Horas).—A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne; por la tarde, a las cuatro y media, estación, rosario, sermón por el señor Jaén, y reserva. Cristo de la Salud.—Continúa la novena al Niño Jesús del Remedío. A las once, Su Divina Majestad manifestado, trisagio, misa solemne y adoración del Niño; por la tarde, a las cinco y media, exposición de Su Divina Majestad, sermón por el señor Vázquez Camarasa, y reserva. San Manuel y San Benito.—Continúa el octavo día de la Adoración Reparadora de las naciones católicas dedicadas a Jesús Sacramentado. A las diez, misa solemne con manifestación; por la tarde, a las cuatro y tres cuartos, estación mayor, rosario, sermón por el padre Orduña, ex provincial de los agustinos, y reserva.

JUEVES EUCARISTICOS

Parroquias.—San Lorenzo: A las ocho.—San Sebastián: A las siete, ocho y nueve.—Santa Bárbara: A las ocho y ocho y media.—Santiago: A las ocho.—San Jerónimo: A las ocho y media.—Purísimo Corazón de María: A las siete y ocho y media.—Salvador y San Nicolás: A las ocho y media.—Los Dolores: A las ocho y media. Iglesias.—Buena Dicha: A las siete y media, misa de comunión general; a las ocho y media, con exposición.—Calatrava: A las ocho y media.—Cacuchinas y Carbenas: A las siete y ocho, con exposición.—Comendadores de Santiago: A las ocho y media.—Hospital de San Francisco de Paula (Cuarto Caminos): A las ocho.—Hospital de San Juan: A las ocho.—León: A las seis, siete y ocho.—Ponferrada: A las seis y media y ocho.—Perpetuo Socorro: A las seis y ocho.—San Manuel y San Benito: A las seis.—San Pedro: A las ocho.

XXXVI ANIVERSARIO DE LA FUNDACION DE LA ADORACION PERPETUA AL SANTISIMO SACRAMENTO

La Asociación de la Vela al Santísimo Sacramento, establecida en la iglesia de San Pascual, celebrará este aniversario mañana 11, con solemnidades cultas. A las nueve, misa de comunión general con pláticas por don Cipriano Grima, colector de la iglesia; por la tarde, a las cuatro, rosario, ejercicio de la Hora Santa, explicado por el padre Augusto Sanz, de los Sagrados Corazones, reparación y reserva. (Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

SUCESOS

Moneda falsa.—Mercenario Cava del Val, de cincuenta y dos años, y su hijo Esteban, de estorpe años, fueron detenidos en la plaza de la Cebeda por dos guardias municipales por expender moneda falsa. Quemaduras.—Juan Ventura Rojo, de ocho meses, sufrió quemaduras diversas de alguna importancia al caerse en un brasero en su domicilio, Constanca, 16. Caída.—En la calle de Blasco de Garay se cayó del carro que guiaba Antonio Delgado Benito, de veinticinco años, sufriendo graves lesiones. Una vez asistido pasó a su domicilio, Conde-Duque, 9. Administración de EL DEBATE HORAS DE OFICINA Mañana 9 a 1 Tarde 3 a 7

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO E INTESTINOS el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, distensión y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico. De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

CALLOS

Las terribles molestias de los pies, callos y durezas desaparecen completamente usando sólo tres días el patentado UNGÜENTO MÁGICO No falla en un solo caso. Pregunte a cuantos le han usado y oirá usted maravillas. Pídalo en farmacias y droguerías, 1,50. Por correo, 2 pesetas. FARMACIA PUERTO Plaza de San Ildefonso, 4.—MADRID

UN INVENTO INTERESANTE

es el REGENERADOR, disolución líquida, con el cual se triplica la duración de las cintas de máquinas de escribir. EL DISPOSITIVO, CON LIQUIDO E INSTRUCCIONES, VALE 7,90 PESETAS L. ASIN PALACIOS. Preciados, 23. MADRID

ELIXIR ESTOMACAL

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO E INTESTINOS el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, distensión y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico. De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

CALLOS

Las terribles molestias de los pies, callos y durezas desaparecen completamente usando sólo tres días el patentado UNGÜENTO MÁGICO No falla en un solo caso. Pregunte a cuantos le han usado y oirá usted maravillas. Pídalo en farmacias y droguerías, 1,50. Por correo, 2 pesetas. FARMACIA PUERTO Plaza de San Ildefonso, 4.—MADRID

UN INVENTO INTERESANTE

es el REGENERADOR, disolución líquida, con el cual se triplica la duración de las cintas de máquinas de escribir. EL DISPOSITIVO, CON LIQUIDO E INSTRUCCIONES, VALE 7,90 PESETAS L. ASIN PALACIOS. Preciados, 23. MADRID

